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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ofrece RMV contribuir al desarrollo del país 
Al asistir a la XLV sesión plenaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores, donde el 
mandatario poblano Rafael Moreno Valle asumió la presidencia de este organismo, el 
Presidente Enrique Peña Nieto coincidió con el pronunciamiento de la Conago para 
impulsar la Reforma Energética, "porque la energía es un pivote del desarrollo del país 
que no puede rezagarse y requiere ajustes". (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Mueren peces del recién inaugurado Jardín del Arte 
Las obras al vapor y la mala planeación han dejado que docenas de peces mueran en el 

Jardín del Arte, tal y como constató este medio ayer, después de recibir en la redacción 
quejas de ciudadanos que acostumbran realizar ejercicio en la zona. (Heraldo) 

   

 

 

Preside RMV la Conago 
Al asistir a la XLV sesión plenaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores, donde el 
mandatario poblano Rafael Moreno Valle asumió la presidencia de este organismo, el 
presidente Enrique Peña Nieto coincidió con el pronunciamiento de la Conago para 
impulsar la Reforma Energética, 'porque la energía es un pivote del desarrollo del país 
que no puede rezagarse y requiere ajustes'. (Síntesis) 

  

 

 

Esparza Ortiz, virtual rector de la Universidad 

La Cuarta Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dio 
entrada al juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano, 
promovido por Francisco Javier Torres Sánchez en contra del Comité Ejecutivo Nacional 
del PAN, por la presunta designación irregular de precandidato Antonio Gali Fayad, por lo 
que, en caso de que el fallo les sea favorable, el proceso tendría que reponerse. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

REGALAZO al líder sindical causa INDIGNACION 
El regalazo que los sindicalizados del Ayuntamiento le harán a su líder Israel Pacheco 
Velázquez detonó la indignación general en el gremio, quienes desconocían que su 
aportación obligatoria de 350 pesos por persona se utilizaría para comprar una camioneta 
de lujo con un costo de 700 mil pesos. Amparados en el anonimato para no sufrir 
represalias de su líder, los agremiados buscaron a esta casa editorial para dar más 

detalles de la vida lujosa de Pacheco Velázquez. (Cambio) 
  
 

 

Encabeza RMV la Conago y pide se logren reformas 
Al asistir a la XLV sesión plenaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), 
donde el mandatario poblano Rafael Moreno Valle asumió la presidencia de este 
organismo, el presidente Enrique Peña Nieto coincidió con el pronunciamiento de la 
Conago para impulsar la reforma energética, “porque la energía es un pivote del 

desarrollo del país que no puede rezagarse y requiere ajustes”. (Milenio digital) 
  
 

 

41 por ciento de los desaparecidos, en los últimos dos años  
El estado de Puebla registra un total de 246 desapariciones de personas en la última 
década, pero 41 por ciento de éstas ocurrieron durante los dos primeros años y medio de 
la administración del actual mandatario, Rafael Moreno Valle. Asimismo, 80 por ciento de 

las desapariciones de poblanos –unas 196– corresponde a mujeres y niños, mientras que 

más de un centenar son de menores de 18 años. (La Jornada de Oriente) 
 

 

 

 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Registra nulo avance el 60% de obras federales en Puebla 
Nulos avances en su ejecución muestran 32 de 53 proyectos de inversión federal 

aprobados para Puebla en 2013 -es decir el 60 por ciento-, en su mayoría relativos a obra 
pública, según el reporte emitido por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
con corte al segundo trimestre del año. (e-consulta) 

 

 

 

 

Recibe gobernador Moreno Valle presidencia de la CONAGO 

Al recibir la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), el 
mandatario poblano Rafael Moreno Valle afirmó que se mantendrá atento a las iniciativas 

de sus homólogos en los diferentes ejes temáticos, principalmente hacienda y finanzas 
públicas, federalismo y gobierno, desarrollo regional y competitividad, desarrollo humano 
y bienestar social. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Asiste Peña Nieto a protesta de Moreno Valle como titular de la CONAGO 
A su llegada a la XLV Reunión Ordinaria de la Conago, en la que el Gobernador Rafael 
Moreno Valle asume la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores, el 
Presidente Enrique Peña Nieto se tomó la foto oficial con los Mandatarios asistentes. 

Acompañaron al Ejecutivo Federal los Secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, y de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Sin avances, proceso contra exauditor marinista: Zaldívar 

El presidente de la Comisión Inspectora, Jesús Zaldívar Benavides, reconoció que a más 
de un año y medio en el caso de la sustracción ilegal de 400 cajas del Órgano de 
Fiscalización Superior del Estado (OFS) –en ese entonces con ese nombre– y el proceso 

legal en contra del exauditor, Víctor Manuel Hernández Quintana, no hay avance. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle pide apoyo para EPN al asumir presidencia de la CONAGO 
El gobernador de Puebla llama a los legisladores federales a concretar las reformas 
hacendaria y energética, privilegiando el interés de México sobre posiciones ideológicas e 
intereses particulares o de grupo. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Cae economía 
La caída en el PIB, vinculada a un menor gasto del Gobierno y debilidad en las remesas, 
hizo que Hacienda recortara su previsión de crecimiento. (Reforma) 

  
 

 
Creador de 'Quija' recibe sentencia de 7 años de prisión 
La Corte Central de Londres sentenció a Gary Bolton, dueño de Global Technical, por 
vender un falso detector de bombas que en México fue usado por las fuerzas federales y 
se conoció como la "ouija del diablo". El científico de origen ruso Luis Mochán es coautor 
del único peritaje de campo hecho en este país que probó el timo del aparato en 2011. 
(El Universal) 

 
 

 

 
Economía estancada 
Por segunda ocasión en lo que va del año, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) bajó su previsión de crecimiento económico para 2013, esta vez hasta 1.8 por 
ciento, desde el 3.1 por ciento previo (Milenio digital)  

  

 
 

 

México cayó en un profundo bache, alerta Merrill Lynch 
La economía mexicana cayó en un fuerte y profundo bache, aseguró este martes Bank of 
America Merrill Lynch, después de que fue divulgado el reporte oficial sobre la evolución 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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del producto interno bruto (PIB) en el segundo trimestre del año y el gobierno recortara 
su previsión de crecimiento para 2013. (La Jornada) 

  
 

 

Inclusión financiera llega a los mercados 
Grupo Financiero Banorte ha logrado que 213 negocios, ubicados en los mercados de la 

ciudad de México, se afilien a un programa que les permite recibir pagos electrónicos a 
través de la T PV. (El Economista Digital) 

  
 

 

Reconoce Hacienda frenón económico; PIB de apenas 1.8% 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) redujo —por segunda ocasión— su 

estimado de crecimiento económico para 2013, de 3.1 a 1.8 por ciento, informó Fernando 

Aportela, subsecretario de Hacienda. (Crónica Digital) 
  
 

 

Maestros provocan caos y vandalismo; ponen en riesgo el maratón internacional 
del DF 
La serie de manifestaciones que realizaron ayer los integrantes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) afectó a decenas de miles de personas 
en la zona centro del Distrito Federal durante casi ocho horas y pone en riesgo el Maratón 

Internacional de la Ciudad de México. (Excélsior) 
 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 En tres meses abrirá el parque La Resurrección 
Con una inversión de casi 6 millones de pesos, el parque La Resurrección estará funcionando a más tardar en tres 
meses al presentar las obras un avance del 60 por ciento. El alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezó la supervisión 
de los trabajos de rehabilitación que incluyen la recuperación del área histórica de juego de pelota, en donde 

fueron hallados vestigios prehispánicos que están en proceso de restauración a cargo del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH). La obra había sido comprometida en el 2011, pero sin poder ejecutarse a causa 
del proceso legal interpuesto por un grupo de invasores que reclamaba la propiedad, pero sin tener los 
documentos legales. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3095753.htm   
 

 
 

SINTESIS 

 En marcha rehabilitación de zona arqueológica 
El ayuntamiento de Puebla puso en marcha los trabajos de rehabilitación de la zona del Juego de Pelota en la 

Junta Auxiliar de la Resurrección, en donde se hallaron vestigios prehispánicos que serán intervenidos por el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Con una inversión de casi 6 millones de pesos, el municipio 
rescatará este sitio emblemático que fue olvidado por las autoridades, pero además algunos particulares impedían 
la intervención de la zona aledaña aludiendo que eran de su propiedad. Durante las labores y el recorrido en el 
lugar, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que los trabajos quedarán listos a más tardar 
en dos meses y a un lado del Juego de Pelota se edificará la Unidad Deportiva de la Resurrección. (Elizabeth 

Cervantes Silverio)  

http://sintesis.mx/articulos/67878/en-marcha-rehabilitacion-de-zona-arqueologica/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Gobierno Federal frena obra pública para Puebla 

En caso de que en un mes y medio no lleguen los recursos que se han retrasado por parte de la Federación, hay 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3095753.htm
http://sintesis.mx/articulos/67878/en-marcha-rehabilitacion-de-zona-arqueologica/puebla
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el riesgo de cancelar varios proyectos contemplados para el cierre de la administración de Eduardo Rivera. Hasta 
el momento, la Federación adeuda 40 por ciento del total de recursos que se solicitaron en tiempo y forma para 
que se pudieran aplicar en diversas necesidades del municipio. De esta forma, proyectos como el Corredor 
Turístico Paseo Bravo-Catedral, así como obras de drenaje, salud y pavimentación, están en riesgo de cancelarse 
por no liberarse este dinero. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111962 
 

INTOLERANCIA 

 Rivera aplaude arribo de RMV a la Conago 

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez avaló la llegada del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, a la 
presidencia de la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago). Luego de que Rafael Moreno Valle Rosas 
fuera nombrado presidente de la Conago, el edil capitalino aplaudió el nombramiento, que colocará a Puebla en el 
escenario nacional, y subrayó que seguramente realizará un excelente papel. “Va a hacer un papel relevante, nos 
conviene y le va bien a Puebla seguir teniendo presencia a nivel nacional, que tengamos la presencia en la 
Conago y en la Asociación Nacional de Alcaldes. Esto es parte de las responsabilidades que tenemos tanto los 
gobernadores como los alcaldes de tener una proyección nacional.” (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111956 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El gobernador RMV decidirá si va por la presidencia de México: Rivera 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reconoció que ha dialogado sobre la posible candidatura 
del gobernador Rafael Moreno Valle a la presidencia de la República, pero afirmó que deberá ser el mandatario 
quien informe si la buscará o no. Esto tras preguntarle al edil capitalino sobre la proyección que tendrá Moreno 
Valle como titular de la Conferencia Nacional de Gobernadores, cargo que asumió este martes en Mazatlán, 
Sinaloa. Lo que sí aseguró el edil capitalino es que con ese cargo Puebla tendrá una mejor y amplia proyección 
nacional, lo que será de beneficio para los habitantes. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/el-gobernador-rmv-decidira-si-va-por-la-presidencia-de-

mexico-rivera/  

 

 
 

MILENIO  

 Rescate arqueológico en La Resurrección, al 60%  

Un 60 por ciento de avance registra el rescate de la zona arqueológica de la junta auxiliar de La Resurrección, en 
donde el ayuntamiento construye un parque que será equipado con gimnasios al aire libre, cancha de futbol y 

juegos infantiles. El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó un recorrido de supervisión de 
las obras acompañado por el secretario del ramo, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien detalló que a más tardar en 
dos meses estará concluido en su totalidad el parque que tuvo una inversión de 5 millones 993 mil 168 pesos. En 
la zona se descubrió una pintura en uno los muros del llamado Juego de Pelota. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad4073e9  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Buscan ediles que federación libere participaciones de este año 

A través de la Conago y las agrupaciones nacionales de alcaldes, se exigirá al gobierno federal la liberación de 
aproximadamente el 40 por ciento de las participaciones que todavía restan a los ayuntamientos del país en este 

año, comentó el edil Eduardo Rivera Pérez. Declaró que es urgente contar los recursos -que en el caso de Puebla 
corresponden 100 millones de pesos pendientes-, porque un alto porcentaje de autoridades municipales están a 
punto de concluir sus mandatos entre octubre y diciembre sin que puedan detonar proyectos de alto impacto 
social. Rivera Pérez desconoció si existe algún trasfondo político detrás de este atraso, pero lo importante es 
buscar soluciones a través de reuniones de asociaciones de alcaldes como la CONAM y ANAC con la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/ciudad/buscan-ediles-que-federacion-libere-participaciones-de-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111962
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111956
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/el-gobernador-rmv-decidira-si-va-por-la-presidencia-de-mexico-rivera/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/el-gobernador-rmv-decidira-si-va-por-la-presidencia-de-mexico-rivera/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad4073e9
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/ciudad/buscan-ediles-que-federacion-libere-participaciones-de-este-ano
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este-ano 
  
 

E-CONSULTA 

 Supervisa Rivera Pérez avance de Parque La Resurrección 
Como parte de los trabajos para la Rehabilitación del Parque de la Junta Auxiliar de la Resurrección, el Presidente 
Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, llevó a cabo un recorrido en el predio a fin de supervisar  y constatar 
el avance general de la obra. Eduardo Rivera Pérez, acompañado del Secretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, subrayó la importancia de la obra en la Resurrección, ya que el proyecto, se 
tiene contemplado desde el primer año de la administración. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/ciudad/supervisa-rivera-perez-avance-de-parque-la-resurreccion 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Rivera Pérez aplaude la llegada de Moreno Valle al CONAGO 
El presidente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reveló que ha sostenido reuniones con el gobernador del Estado, 
Rafael Moreno Valle, en las que han hablado sobre el “lejano” proceso electoral de 2018, donde se elegirá al 
próximo presidente de México. En ese sentido, Rivera Pérez, dijo que cuando hablaron del tema, le expuso al 
mandatario estatal que respetaría su pronunciamiento sobre una posible aspiración a dirigir el rumbo del País. “Él 
tendrá que dar su opinión al respecto, ha sido muy cuidadoso de estar concentrado en el trabajo que realiza como 
gobernador; él no ha querido pronunciarse sobre ese escenario que es lejano y yo respetaría esa decisión que he 

platicado directamente con él, hasta en tanto cuanto él no se pronuncie”, declaró. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rivera_perez_aplaude_la_llegada_de_moreno_valle_al_conago#.UhP_4OWv
5KY 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla supervisa avance de rehabilitación de parque La Resurrección 
Como parte de los trabajos para la Rehabilitación del Parque de la junta auxiliar de La Resurrección, el presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, llevó a cabo un recorrido en el predio a fin de supervisar  y constatar 
el avance general de la obra. Eduardo Rivera Pérez, acompañado del secretario de Desarrollo Urbano y Obras 

Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, subrayó la importancia de la obra en La Resurrección, ya que el proyecto, se 
tiene contemplado desde el primer año de la administración. Del mismo modo, Rivera Pérez indicó que la 

rehabilitación del parque forma parte de una realidad al dotar a los habitantes de la Resurrección un espacio 
deportivo sin precedentes y que su uso será totalmente gratuito para la ciudadanía. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43470:edil-de-puebla-supervisa-avance-
de-rehabilitaci%C3%B3n-de-parque-la-resurrecci%C3%B3n&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Reforma política es necesaria antes que cualquier otra: Rivera Pérez 

Antes de aprobar la reforma energética deberá autorizarse una política, consideró el presidente de Puebla y de la 
Asociación Nacional de Alcaldes (Anac), Eduardo Rivera Pérez. En entrevista, el alcalde capitalino, afirmó que la 
aprobación de la energética permitirá fortalecer a los municipios de México, por lo que destacó que ambas 

adecuaciones tendrán que discutirse de manera unánime. Derivado de lo anterior, Rivera Pérez, reiteró la 
importancia de la reelección de los munícipes, no sólo de Puebla, sino de todo el país, con el objetivo que las 
autoridades no dejen pendientes en obras públicas y en otros proyectos. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50118&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-

politica-es-necesaria-antes-que-cualquier-otra:-Rivera-Perez 
 
 
RETO DIARIO 

 Corredor Catedral-Paseo Bravo en peligro si federación no envía recursos 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/ciudad/buscan-ediles-que-federacion-libere-participaciones-de-este-ano
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/ciudad/supervisa-rivera-perez-avance-de-parque-la-resurreccion
http://periodicodigital.com.mx/notas/rivera_perez_aplaude_la_llegada_de_moreno_valle_al_conago#.UhP_4OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/rivera_perez_aplaude_la_llegada_de_moreno_valle_al_conago#.UhP_4OWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43470:edil-de-puebla-supervisa-avance-de-rehabilitaci%C3%B3n-de-parque-la-resurrecci%C3%B3n&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43470:edil-de-puebla-supervisa-avance-de-rehabilitaci%C3%B3n-de-parque-la-resurrecci%C3%B3n&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50118&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-politica-es-necesaria-antes-que-cualquier-otra:-Rivera-Perez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50118&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-politica-es-necesaria-antes-que-cualquier-otra:-Rivera-Perez
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El Corredor Turístico Catedral-Paseo Bravo podría quedar suspendido de no llegar al municipio 100 millones de 
pesos del gobierno federal, expresó el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, aunque meses atrás éste presumió dicha 
obra. Si bien, el ayuntamiento de Puebla hace poco más de tres meses anunció la ejecución de un segundo 
corredor con cambio de redes, colocación de alumbrado subterráneo y arreglo de fachadas, este día, el edil, 
expresó que de no tener los recursos podría quedar suspendido dicho proyecto. Luego de supervisar el Parque La 

Resurrección, en la junta auxiliar del mismo nombre, Rivera Pérez, informó que hasta el momento el gobierno 
federal sólo ha entregado un 60 por ciento de los recursos que le corresponden al municipio, es decir, alrededor 
de 130 millones de pesos. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50115&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Corredor-
Catedral-Paseo-Bravo-en-peligro-si-federacion-no-envia-recursos 

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Municipios deben ser tomados en cuenta en reformas: Rivera 
Antes de aprobar una reforma energética o fiscal, el gobierno federal, presidido por Enrique Peña Nieto, debe dar 
cabida a la reforma política, opinó Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, quien pidió voluntad 
política para tomar en cuenta a los municipios en proyectos tan importantes. En entrevista al término de la 
supervisión de la construcción del juego de pelota en la junta auxiliar La Resurrección, el munícipe señaló que un 
tema importante es la reelección de los alcaldes que permitirá darles un tiempo más amplio para ejecutar planes 

estratégicos. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61543municipios-deben-ser-tomados-en-cuenta-en-reformas-rivera#.UhSID-

Wv5KY 
 
NG PUEBLA  

 Comuna poblana espera 100 mdp federales 
El Ayuntamiento de Puebla espera 100 millones de pesos de recursos de la Federación, reveló Eduardo Rivera 
Pérez, edil capitalino, quien hizo un atento llamado al gobierno federal que encabeza Enrique Peña Nieto, para 
que agilice la entrega del dinero destinado para obras en la ciudad. Como un exhortó a nivel nacional, Rivera 
Pérez pidió que se concreten los trámites que se han efectuado para gestionar recursos federales, pues están en 

la puerta ciertos proyectos municipales que no se pueden ejecutar o programas por la falta de este apoyo 
financiero. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61529comuna-poblana-espera-100-mdp-federales#.UhSI3eWv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 
 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Autoriza SEDATU que desalojados de predio en Caleras regularicen predio para asentar sus 
viviendas 

Con base en el expediente REF.II-210-DGPR de folio número 141089, y el cual está fechado el 6 de agosto del 
año en curso, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, SEDATU, autorizó a las más de 200 

personas que fueron desalojadas el pasado 4 de agosto de este mismo del predio denominado Xilotzoni, ubicado 
en la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras a realizar los trámites respectivos para la regularización del mismo 

para su uso habitacional ante la CORETT. Dicho oficio se giró en respuesta al escrito que, con fecha 21 de mayo 
de 2013, presentó el secretario General de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Urbanas y Campesinas de 
Puebla. (Víctor Gutiérrez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3095024.htm  
 

 

 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50115&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Corredor-Catedral-Paseo-Bravo-en-peligro-si-federacion-no-envia-recursos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50115&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Corredor-Catedral-Paseo-Bravo-en-peligro-si-federacion-no-envia-recursos
http://www.ngpuebla.com/puebla/61543municipios-deben-ser-tomados-en-cuenta-en-reformas-rivera#.UhSID-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61543municipios-deben-ser-tomados-en-cuenta-en-reformas-rivera#.UhSID-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61529comuna-poblana-espera-100-mdp-federales#.UhSI3eWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3095024.htm
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CAMBIO 

 REGALAZO al líder sindical causa INDIGNACION  
El regalazo que los sindicalizados del Ayuntamiento le harán a su líder Israel Pacheco Velázquez detonó la 
indignación general en el gremio, quienes desconocían que su aportación obligatoria de 350 pesos por persona se 
utilizaría para comprar una camioneta de lujo con un costo de 700 mil pesos. Amparados en el anonimato para no 
sufrir represalias de su líder, los agremiados buscaron a esta casa editorial para dar más detalles de la vida lujosa 
de Pacheco Velázquez. Los agremiados denunciaron que la aportación de 350 pesos es muy superior al “regalo” 
que le habían dado en años anteriores, la cual era de 200 pesos aproximadamente, y que en un principio fue 

utilizada para regalos “normales”, como camisetas de equipos de futbol, pero conforme han transcurrido los años 

las exigencias aumentan para darle regalos más extravagantes. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22500-regalazo-al-líder-sindical-causa-
indignacion-en-agremiados 
 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Regidor señala a directora de Tránsito de aumentar ‘cuota’ de infracciones 
Al señalar actos indebidos en el ejercicio de las funciones de la directora de Tránsito en el municipio de Puebla, el 
regidor José Luis Carmona (PAN), presidente de la Comisión de Seguridad en el Cabildo, afirmó que el incremento 
en el número de infracciones de tránsito emitidas —unas 2 mil 708 infracciones durante el periodo vacacional— se 
produjo porque la directora Carolina Zavalegui aumentó la cifra de la “cuota” diaria de expedición; por lo que —

según él— los elementos buscan cualquier pretexto para levantar infracciones, sin cumplir protocolos. (Abel 
Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/regidor_senala_a_directora_de_transito_de_aumentar_cuota_de_infraccione
s#.UhQBTuWv5KY 
 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Estudia Gobierno estatal viabilidad de modificar el puente 475 

Se mantiene el análisis para evaluar si se hacen adecuaciones al distribuidor vial 475, pero aún no hay nada 
definido, señaló el secretario de Infraestructura, Cabalán Macari Álvaro. El funcionario dijo que esta posibilidad se 
encuentra en catálogo. Cabe recordar que el ex secretario de Infraestructura, Antonio Gali, dio a conocer la 

posibilidad de hacer ajustes o construir uno nuevo debido al crecimiento del parque vehicular en la vía Atlixcáyotl. 
El secretario señaló que el puente 475 está en una zona complicada,  debido a los anchos de las gasas; sin 
embargo, reconoció que el análisis sigue en la mesa. "Está en catálogo, pero aún no se decide si es uno de los 
proyectos". (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53774 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Clausuran 17 purificadoras que venden agua contaminada 
En el 2013, la Dirección de Regulación y Fomento Sanitario de la Secretaría de Salud, ha suspendido a un total de 
17 purificadoras y despachadoras de hielo por incumplir con las garantías de sanidad para poder surtir a la 
ciudadanía un producto libre de contaminantes. De acuerdo con su titular, Victor Casiano, el agua utilizada en 
empresas de agua purificada, así como de hielo, ha sido objeto de revisiones sanitarias donde se han detectado 

restos de heces fecales, microorganismos patógenos o altas concentraciones de azufre. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53772 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Buscarán diputados bajar costo de fotomultas 

Diputados locales analizan la posibilidad de buscar un encuentro con Amadeo Lara Terrón, secretario de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), para dialogar sobre las sanciones económicas para 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22500-regalazo-al-líder-sindical-causa-indignacion-en-agremiados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22500-regalazo-al-líder-sindical-causa-indignacion-en-agremiados
http://periodicodigital.com.mx/notas/regidor_senala_a_directora_de_transito_de_aumentar_cuota_de_infracciones#.UhQBTuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/regidor_senala_a_directora_de_transito_de_aumentar_cuota_de_infracciones#.UhQBTuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53774
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53772
http://www.contraparteinformativa.com/
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automovilistas, a través de la fotomulta. Y es que a decir del legislador del PAN, Jorge Garcilazo Alcántara, las 
multas para automovilistas, de casi cuatro mil pesos –la más alta- por exceder los límites de velocidad, es 
elevado, dado que este programa es nuevo y no tiene la difusión idónea. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61549buscarán-diputados-bajar-costo-de-fotomultas#.UhSHzOWv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Ayuntamiento invertirá 60 mdp para 12 proyectos en juntas auxiliares 
Antes de concluir el año el Ayuntamiento de Puebla ejecutará 12 proyectos en juntas auxiliares de la capital 
poblana, con una inversión de 60 millones de pesos, informó Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo 

Urbano y Obra Pública (SDUOP). En entrevista durante la supervisión de la construcción del juego de pelota en la 
junta auxiliar de la Resurrección, el funcionario municipal puntualizó que se cuentan con los recursos necesarios 
para concluir estas obras -algunas realizadas en conjunto con el gobierno estatal-. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61538ayuntamiento-invertirá-60-mdp-para-12-proyectos-en-juntas-
auxiliares#.UhSIceWv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Niega Comuna conformación de policía comunitaria en La Resurrección 
Pese a que reconoció que en las juntas auxiliares de la capital poblana se presentan actos de delincuencia, el 
director de Atención Vecinal y Comunitaria del Ayuntamiento de Puebla, Jesús Duque Visconti, descartó que la 

inseguridad estuviera presente en estas demarcaciones. Si bien el encargado de las quejas vecinales aceptó que 
todas las juntas sufren de daños al mobiliario urbano, robo a transeúnte, a comercio o de auto partes, aseveró 
que la Secretaría de Gobernación Municipal (Segob) las mantiene dentro de la gobernabilidad y en orden. 

(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61530niega-comuna-conformación-de-policía-comunitaria-en-la-
resurrección#.UhSIq-Wv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Antorchistas desquician la ciudad 
Alrededor de 20 mil antorchista se manifestaron en las calles de la capital poblana para solicitar obras y servicios 
públicos al gobierno municipal, debido a que en varias colonias del sur cuentan con un rezago evidente, por lo que 
aseguran que sólo piden que sean apoyados en las necesidades prioritarias. Al respecto, Juan Manuel Celis 
Aguirre, líder del Movimiento Antorcha Campesina en el estado indicó que buscarán en todo momento un 

acercamiento con las autoridades correspondientes, para lograr que den cumplimiento de pliego petitorio que fue 
entregado en septiembre 2011. (Gabriela García Guzmán)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61515antorchistas-desquician-la-ciudad#.UhSJFeWv5KY 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Alista Antorcha plantón 
Miles de miembros de la agrupación Antorcha Campesina marcharon por las principales calles de la capital para 
posteriormente realizar una manifestación en Casa Aguayo, para exigir al Gobierno del Estado el cumplimiento de 
obras en materia educativa y de salud en diversos municipios de la entidad y en las colonias del sur de la ciudad. 

Esta movilización ocasionó un intenso tráfico vehicular en el primer cuadro de la Angelópolis y además molestia 
entre la ciudadanía puesto que retrasó y entorpeció por más de cinco horas sus actividades cotidianas. Al 

respecto, la diputada federal, Soraya Córdova Morán, advirtió que en caso de que las autoridades estatales no 
atiendan sus demandas, un contingente de más de 30 mil agremiados realizará un plantón. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3095764.htm  
 
 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/61549buscarán-diputados-bajar-costo-de-fotomultas#.UhSHzOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61538ayuntamiento-invertirá-60-mdp-para-12-proyectos-en-juntas-auxiliares#.UhSIceWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61538ayuntamiento-invertirá-60-mdp-para-12-proyectos-en-juntas-auxiliares#.UhSIceWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61530niega-comuna-conformación-de-policía-comunitaria-en-la-resurrección#.UhSIq-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61530niega-comuna-conformación-de-policía-comunitaria-en-la-resurrección#.UhSIq-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61515antorchistas-desquician-la-ciudad#.UhSJFeWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3095764.htm
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HERALDO 

 Mueren peces del recién inaugurado Jardín del Arte 
Las obras al vapor y la mala planeación han dejado que docenas de peces mueran en el Jardín del Arte, tal y 
como constató este medio ayer, después de recibir en la redacción quejas de ciudadanos que acostumbran 

realizar ejercicio en la zona. Durante el recorrido que realizó El Heraldo de Puebla por la zona, se constató que el 
Jardín o parque del Arte existen inconsistencias en algunas de sus remodelaciones, que han provocado la muerte 
de peces que había en el tercer lago de este parque. Al ser entrevistados, trabajadores del lugar confirmaron lo 

evidente, señalando que desde hace más de dos semanas han estado apareciendo peces muertos en “el tercer 
lago”, localizado junto a la cancha. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/portada/mueren-peces-del-recien-inaugurado-jardin-del-arte 
 

 
 
SINTESIS 

 Marchan integrantes del FEET 
Integrantes del Frente Estudiantil Educación para Todos (FEET) marcharon para exigir matrícula para los 28 mil 
rechazados de la BUAP. El contingente de 30 personas se concentró al filo de las 16 horas en el zócalo de la 

ciudad de Puebla, para posteriormente caminar sobre la avenida Juan de Palafox y Mendoza, hasta llegar al 
Carolino, donde continuaron con su demanda. Los estudiantes pidieron un acercamiento directo con autoridades 

de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y de la BUAP, para exponer su petición. La vocera del FEET, Jaqueline 
Vargas, reiteró que mientras la máxima casa de estudios se niegue a aceptar la matrícula completa continuarán 
con la protesta. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67896/marchan-integrantes-del-feet/puebla 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Desquicia Antorcha Campesina a poblanos 
Tal y como lo había prometido, la organización Antorcha Campesina volvió a desquiciar la ciudad gracias a una 
mega manifestación compuesta por 20 mil agremiados. Las afectaciones —como siempre— fueron a terceros, 
pues comerciantes, automovilistas y ciudadanos en general sufrieron los estragos durante el paso de la protesta 
por diversos puntos de la ciudad desde donde salieron para reunirse en un frente común. Tras cruzar varias zonas 

de la ciudad, la primera escala de esta multitudinaria protesta la realizaron en palacio municipal, en pleno zócalo 
de la ciudad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111963 
 
 

INTOLERANCIA 

 No intimida a cañeros la amenaza morenovallista 
Los cañeros no desistirán en marchar por las calles de Puebla este miércoles e incluso de tomar las instalaciones 
de la rueda de observación, conocida como la Estrella de Puebla, luego de la advertencia del gobierno de Puebla. 
En entrevista para Intolerancia Diario, el dirigente de la Unión Local de Cañeros adheridos a la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), Conrado González Cortés, indicó que las movilizaciones fueron ratificadas este martes 

en una asamblea general realizada en Atencingo. El líder cañero explicó que en primera instancia acudirán en 
manifestación a la sede del gobierno estatal, Casa Aguayo, y si las negociaciones no rinden frutos, por la tarde 

tomarían la obra emblemática del gobierno de Rafael Moreno Valle, la Estrella de Puebla. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111955 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/portada/mueren-peces-del-recien-inaugurado-jardin-del-arte
http://sintesis.mx/articulos/67896/marchan-integrantes-del-feet/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111963
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111955
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CAMBIO 

 Caos en distribución de periódicos locales y nacionales  
La distribución de la mayoría de los periódicos en la Angelópolis se volvió un caos ayer por la mañana, ante las 
versiones del cierre de la empresa distribuidora de José Fernández Cano, la cual repartía los diarios de mayor 
circulación nacional y local. Durante más de 50 años la empresa Distribuidora de Periódicos y Revistas de Puebla, 
que fundó Arnoldo Fernández, se encargó de distribuir entre los voceadores periódicos como el Financiero, La 
Crónica, El Universal, La Prensa, Gráfico y Ovaciones; y entre los locales se encuentran CAMBIO, Intolerancia, 

Síntesis, Cómo? Y La Opinión. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22495-genera-caos-en-puebla-distribución-
de-periódicos 
 

 
 

MILENIO  

 Causa caos mega marcha de Antorcha Campesina 
Por más de seis horas la organización Antorcha Campesina alteró el tráfico de la ciudad con una mega marcha 
para exigir al gobierno del estado obras en comunidades controladas por este grupo. Desde diferentes puntos del 
estado llegaron miembros de la organización quienes marcharon desde el bulevar Atlixco hasta Casa Aguayo. Los 

automovilistas se quedaron atrapados en las calles del centro de la ciudad y otras zonas, pues el contingente de 
aproximadamente 10 mil personas tardaba más de una hora en avanzar. Con consignas en pancartas, los 

manifestantes culparon al gobierno del estado de los retrasos e inconvenientes que causaron a los poblanos. 
(Daniel Hernández) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad420db3   
 

MILENIO  

 Arranca obra de segunda línea de RUTA esta semana 
El secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari, anunció que tras firmar el contrato con Cemex Concretos 

SA de CV, en esta semana arrancarán los trabajos de la segunda línea del sistema de Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA). En entrevista, el funcionario estatal detalló que los trabajos irán de manera paralela al 
calendario de obras de pavimentación con concreto hidráulico de la 11 Norte-Sur. El funcionario agregó que la 
parte que le corresponde a la Secretaría de Infraestructura la construcción del carril confinado tendrá una 
inversión de 300 millones de pesos. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad3e7e75  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Integrantes del FEET se sacan sangre en apoyo a rechazados 
Estudiantes rechazados de la BUAP y padres de familia de algunos de ellos se sacaron sangre en pleno zócalo de 
la ciudad para pintar una manta en protesta por la falta de matrícula, motivo por el cual 28 mil jóvenes se 
quedaron fuera. La manta después fue llevada al Edificio Carolino. Unos 30 jóvenes integrantes del Frente 

Estudiantil por una Educación para Todos (FEET) y padres de familia se sacaron cada uno diez mililitros de sangre 
para pintar una manta, donde plasmaron su inconformidad por la falta de espacios en la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP). (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50119&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Integrantes-del-

FEET-se-sacan-sangre-en-apoyo-a-rechazados 
 
 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22495-genera-caos-en-puebla-distribución-de-periódicos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22495-genera-caos-en-puebla-distribución-de-periódicos
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad420db3
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad3e7e75
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50119&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Integrantes-del-FEET-se-sacan-sangre-en-apoyo-a-rechazados
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50119&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Integrantes-del-FEET-se-sacan-sangre-en-apoyo-a-rechazados
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 Cerraron la Federal a Tehuacan sentido a Amalucan enfrente de los pollos Mazatepec abrieron hasta las 

10:30 de la noche y cerraron 7:30 en protesta por los niños atropellados que no fueron atendidos con 
prontitud en Hospitales locales piden además toda la señalética piden iluminación y seguridad todos los 

servicios públicos aya en Amalucan afuera de Casa Blanca. 
 Asaltaron a una mujer y le dispararon a un costado de Aurrera en la 11 y la 31 poniente a las 7 de la tarde 

se resistió a un asalto. 
 Ayer un fuerte operativo de seguridad una gran movilización iban a buscar a alguien y todo parece indicar 

que se les fue pero metieron a todas las Policías en Angelopolis por hay de las 9 de la noche que paso es la 

pregunta. 

 Certificación antes que el aumento para el pasaje publico esta diciendo la autoridad los transportistas 
deberían ser certificados antes de pedir el aumento al pasaje. 

 Antorcha marcha amaga con plantón mayor en demanda de obras y servicios. 
 Avanza el rescate del Parque de la resurrección que incluye la zona arqueológica que informa el Alcalde 

Eduardo Rivera en la zona hay nuevos vestigios. 
 Marta Erica Alonso de Moreno Valle Presidenta del Sistema DIF Estatal entrega 200 becas a niños de 

Cuetzalan Tehuacan y la Capital Poblana. 

 En Puebla el 60% de los empleos que se generan están en la informalidad reporta el Seguro Social. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Analizaremos también ayer el relajo de ciudad porque Antorcha Campesina se decidió manifestar, se lanzó 

cerró calles porque exigen obras para sus comunidades, uno entiende las muchas necesidades pero 
Antorcha Campesina no es todo el estado y no pueden pedir las obras así, perjudicaron a medio mundo, 
gente que no llego a su trabajo, a su casa y negocios, y quien repone eso mi estimado Juan Manuel Celis, 

que además sabes que lo de estimado no es ironía, pero quien le va a reponer a tantos ciudadanos porque 
ustedes se manifestaron, si cada quien se manifestara por lo que le da la gana o por lo que necesita esto se 
vuelve un caos, como el que armaron ustedes ayer.  

 Durante la intervención de del juego de pelota que esta en La Resurrección, descubrieron pinturas rupestres 
en ésta zona arqueológica informa el secretario de Desarrollo Urbano, Felipe Velázquez Gutiérrez.  

 En quince días la SSP va instalar una mesa de seguridad, se va a llamar inteligencia ciudadana servirá como 
mecanismo para intercambiar información con la población. 

 El retraso de 40% en recursos federales para el municipio de Puebla, pone en riesgo la ejecución de obras 

para el 2013 reconoce el alcalde ERP, ya sabe usted, esto puede ser burocracia, hacía falta experiencia, de 
recursos o mala fe, quieres partir a un presidente municipal o a un gobernador de oposición ciérrale la llave 
del dinero, trátalo muy bien, vuélvete hipócrita pero no le des dinero y lo vas acabar poniendo en ridículo. 
Esa es la tragedia que tenemos en nuestro país, en muchos lugares sigue habiendo el criterio y a los que 
acaban fregando es a los ciudadanos.  

 Un grupo de 50 simpatizantes del frete estudiantil por la educación para todos se manifestó en el zócalo 

exigen que la BUAP reciba a los estudiantes rechazados, cuatro de ellos iniciaron una huelga de hambre, 
como si esto realmente resolviera un problema estructural al que urge atender.  

 El presidente municipal de Puebla, ERP, en su calidad de presidente de la ANAC se pronunció porque antes 
de que los legisladores federales debatan la reforma energética,  discutan la reforma política e incluya la 
reelección de presidentes municipales y aquí debo decirle no es que el vaya a ganar personalmente con esto 
es la agenda que trae el señor Madero y porque no gana ERP porque la ley no es retroactiva y no aplicaría 

esta ley para él, aplicaría en lo sucesivo y como es un tema de la agenda de su partido dice le entramos. 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El alcalde de Puebla, ERP, estuvo comentando la llegada del gobernador a la presidencia de la Conago y 

celebra su compromiso y dice que en nada altera el desarrollo de la actividad en el estado de Puebla. 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Sobre la certificación de la SSPYTM, esta entre las mejor calificadas de toda la República, usted que 
opinión tiene al respecto.  

 En cuanto al desarrollo 60% de los asentamientos en Puebla son irregulares, un porcentaje muy alto.  
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Un tanque con 90 mil litros de gas lp queda a la deriva en la avenida 18 de Noviembre no hubo lesionados 
pero habrá sanciones contra la empresa Regio Gas. 

 Se incendia un autobús de pasajeros en calles de Cuautlancingo bomberos sofocaron el incendio tampoco 
hubo heridos. 

 El Alcalde Eduardo Rivera se suma al PAN y le pide al Presidente Peña Nieto que primero se discuta la 
Reforma Política antes de la Energética. 

 Rechazados de la BUAP se desangran en el Zócalo por que las Autoridades Universitarias desatienden sus 
demandas. 

 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aplaudió el nuevo nombramiento del Gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle, como representante de la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago), dijo 
que será un papel relevante que no solo para el estado sino para el país. 

  Al desaprobar una reforma fiscal es indispensable pedir una reforma política para impulsar rubros como la 
reelección de alcaldes y legisladores pero también incluir beneficios a los municipios, esto lo considero el 
edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 

 El Consejo de Organismos Empresariales, dijo que la posible llegada de Alfonso Esparza Ortiz como nuevo 
rector de la BUAP, es positiva siempre y cuando siga elevando la calidad académica de dicha institución. 

 El presidente municipal de Puebla, superviso la rehabilitación de la unidad deportiva del juego de pelota de 
la Resurrección que presenta un avance del 60 por ciento y que además representa una inversión superior 
a los cinco millones de pesos, aseguro que se conserva el patrimonio histórico. 

 A finales de este año serán concluidas las obras en diferentes juntas auxiliares del municipio que tienen 

una inversión social de 60 millones de pesos, esto lo dio a conocer el titular de la secretaría de desarrollo 

urbano y obra pública, Felipe Velásquez, dijo que presenta una avance favorable en la realización de las 
obras. 

 El retraso de recursos de la federación a los ayuntamientos podría generar atrasos en la ejecución de las 
obras, lamento el edil, Eduardo Rivera, dijo que a la comuna falta que se le asigne el 40 por ciento de los 
recursos. 

 
 
 
 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Cerca de 20 mil integrantes de la Organización Antorcha Campesina realizaron una mega marcha por las 

calles de la ciudad de Puebla en demanda de la realización de obras en diferentes municipios del estado, 
en su recorrido el grupo inconforme se detuvo frente a las instalaciones del Gobierno municipal reclamaron 
la falta de voluntad de parte del ayuntamiento de obras que hasta le momento  ha mostrados para 
efectuar la inversión  de  9 millones de pesos  que han sido destinados por CONACULTA para el desarrollo 
y acondicionamiento de un Centro Cultural  ya que hasta el momento no se ha realizado ninguna 
inversión, advirtieron que de no haber respuesta por parte del ayuntamiento continuaran las 

movilizaciones   
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 Debido a que se prevén más manifestaciones por parte del Movimiento Antorcha Campesina frente a 
Palacio Municipal el presidente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez convocó a los integrantes de dicha 
agrupación a firmar los acuerdos planteados por la Secretaría de Gobernación Municipal, así lo informó el 
edil municipal de Puebla. 

 Una comitiva de Antorcha Campesina está negociación con funcionarios de Casa Aguayo para solucionar 

sus demandas que tienen que ver con el cumplimiento por parte de las autoridades de obras en colonias y 
municipios poblanos. Anunciaron que en caso de no lograr acuerdos en las obras que piden en 15 días 
repetirían su marcha pero ahora con 30 mil agremiados 

 El presidente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez,  aseveró que es relevante el cargo que ocupa el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, como presidente de la Conferencia Nacional de 

Gobernadores (Conago) ya que eso permitirá trabajar de forma coordinada para el estado, además de 
conseguir beneficios para los ciudadanos. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Nueve lesionados deja el impacto de una ambulancia contra la unidad 5 de de la ruta 11 en la 7 sur y la 15 
poniente, la ambulancia no llevaba la sirena activada.  

 Le diremos como funciona el sistema monitor vial, las primeras foto infracciones están a punto de llegar a 
los hogares de las personas que no respetaron el limite de velocidad.  

 Una manifestación divide en dos a la Angelópolis. 
 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 A través de un programa el DIF Estatal y los organismos Municipales donan a menores que trabajan de 
apoyos económicos para que continúen sus estudios. 

 Y con cerca de 6 millones de pesos a más tardar en 3 meses quedara concluida la Unidad Deportiva en el 
Juego de Pelota de la Resurrección. 

 Una ambulancia que circulaba en la Colonia el Carmen fue impactada por el transporte publico el saldo 8 
personas lesionadas. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Antorcha Campesina desquicia tráfico vial en Puebla, el ayuntamiento los acusa de no cumplir acuerdos. 
 Encuentran pintura prehispánica en la Resurrección. 

 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 "No somos perfectos", revira coordinador de los diputados del PRI    
Aunque afirmó que los diputados locales del PRI "no son perfectos", Ernesto Leyva Córdova sostuvo que no se les 

puede responsabilizar de la derrota del tricolor en las pasadas elecciones. En entrevista con El Sol de Puebla, el 
coordinador de los legisladores el tricolor insistió que han sido una "oposición responsable" pero jamás negociaron 
"algo" a cambio de aprobar las iniciativas del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, en un promedio de cuatro 
días de discusión, como lo sugirió el analista político, Fernando Dworak, académico del ITAM. Indicó que los 
diputados locales del PRI han sido congruentes con su rol y desde que Enrique Peña Nieto arribó a la presidencia 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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de la República han legislado conforme a la agenda del Gobierno federal. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3095755.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Usa RMV a Puebla y Conago como trampolín 
El coordinador de los diputados federales del Revolucionario Institucional (PRI), Carlos Sánchez Romero, pidió al 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, que no utilice la presidencia de la Confederación Nacional de 

Gobernadores (CONAGO) como trampolín político para convertirse en candidato a la presidencia de la República. 
El coordinador de la bancada de diputados federales poblanos del PRI, Carlos Sánchez, exigió a nombre de la 
bancada federal poblana que esta posición no sea utilizada para sus aspiraciones políticas. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/portada/usa-rmv-puebla-y-conago-como-trampolin 
 
HERALDO 

 En riesgo, 700 mil poblanos por minas e hidroeléctricas 
Más de 10 “proyectos de muerte”, de los 312 que autorizó el ex presidente de la República Calderón Hinojosa 
para Puebla, se están desarrollando actualmente en el estado, reveló Gerardo Pérez Muñoz, uno de los 
organizadores del foro “Proyectos de Muerte y Territorio Nacional. De la Resistencia a las Alternativas”, el cual se 

realizará el 22 y 23 de agosto en el auditorio Morelos de la Facultad de Derecho de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP). Calculamos que en la Sierra Norte, donde hay 64 municipios, podría verse afectada 
la calidad de vida de 700 mil personas, comentó. Pérez explicó que en julio del año pasado, Calderón reportó que 

en Puebla se otorgaron 312 concesiones para realizar “proyectos de muerte”, esto incluye mineras a cielo abierto, 
termoeléctricas, gasoductos, hidroeléctricas, parques oleicos, autopistas, entre otros. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/portada/en-riesgo-700-mil-poblanos-por-minas-e-

hidroelectricas 
 
HERALDO  

 Mientras 20 mil poblanos exigen obras, RMV toma presidencia de la Conago 
Poco más de 20 mil antorchistas de todo el estado marcharon en la capital para exigir que el Gobierno del estado 
solucione "el pliego petitorio que se firmó desde el año 2011" y el nuevo pliego de 2013, que en total hacen cerca 
de 250 obras que vendrían ayudar a combatir a la pobreza en zonas marginadas del tercer estado más pobre del 
país. Juan Manuel Celis Aguirre, líder del Movimiento Antorchista en el estado, afirmó que una de las obras más 
importantes y urgentes es la construcción de un hospital integral en Huitzilan de Serdán. (Alejandra Corona 
Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/portada/mientras-20-mil-poblanos-exigen-obras-rmv-toma-
presidencia-de-la-conago 

 

 
 
SINTESIS 

 Aporta Puebla iniciativas para control del dengue 
Este lunes inició la Reunión de Secretarios de Salud de la región sur-sureste, convocados por la Secretaría de 
Salud Federal con  la finalidad de implementar una iniciativa regional para el control del dengue, evento en el que 
Puebla presentó dos iniciativas  que  fueron aprobadas y por tanto retomarán las diez entidades que integran la 
zona. La reunión estuvo presidida por el Dr. Pablo Kuri Morales, Subsecretario de Prevención y Promoción de la 
Salud, quien dio a conocer que la Organización Mundial de la Salud (OMS) estima  para este año un incremento 

considerable del dengue. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67894/aporta-puebla-iniciativas-para-control-del-dengue-/puebla 
 
SINTESIS 

 Asume RMV presidencia de la Conago 
Al asistir a la XLV sesión plenaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores, donde el mandatario poblano 
Rafael Moreno Valle asumió la presidencia de este organismo, el Presidente Enrique Peña Nieto coincidió con el 
pronunciamiento de la Conago para impulsar la Reforma Energética, 'porque la energía es un pivote del desarrollo 
del país que no puede rezagarse y requiere ajustes'. Recalcó que más allá de graduales y eventuales diferencias 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3095755.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/portada/usa-rmv-puebla-y-conago-como-trampolin
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/portada/en-riesgo-700-mil-poblanos-por-minas-e-hidroelectricas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/portada/en-riesgo-700-mil-poblanos-por-minas-e-hidroelectricas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/portada/mientras-20-mil-poblanos-exigen-obras-rmv-toma-presidencia-de-la-conago
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/portada/mientras-20-mil-poblanos-exigen-obras-rmv-toma-presidencia-de-la-conago
http://sintesis.mx/articulos/67894/aporta-puebla-iniciativas-para-control-del-dengue-/puebla


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 21 de Agosto de 2013 

 
 

 15 

partidistas o ideológicas, debe darse un gran debate en el que la coincidencia es hacer reformas para aprovechar 
todo el potencial que tiene el país en esta materia. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67879/asume-rmv-presidencia-de-la-conago/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Esparza Ortiz, virtual rector de la Univesidad 
Aunque al cierre del proceso de auscultación para la selección de los candidatos que contenderán por la rectoría 

de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) se presentaron cuatro propuestas de universitarios en condiciones 
de entrar en las campañas electorales, la mayoría de los integrantes de la comunidad universitaria afirmaron que 
después de las entrevistas de los días miércoles y jueves, es posible que solamente el actual rector de la 
institución, Alfonso Esparza Ortiz, se presente a la reunión llamada por los integrantes de la comisión, por lo que 
se prevé candidato de unidad rumbo a la rectoría para el periodo 2013-2017. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111964 
  

 
 
CAMBIO  

 Moreno Valle, primer poblano en presidir la Conferencia de Gobernadores  

En el marco de la 45ª reunión ordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el presidente 
Enrique Peña Nieto defendió su propuesta de reforma energética y pidió a los mandatarios un debate serio sobre 

todas las iniciativas, una vez que la postura común es que se tiene que reformar el sector energético del país para 
hacerlo más productivo. En la cumbre llevada a cabo en Mazatlán, el gobernador poblano Rafael Moreno Valle 
recibió la estafeta de su homólogo de Sinaloa, Mario López Velarde, quien le entregó la presidencia rotativa del 
órgano que mantendrá hasta febrero del próximo año. En su discurso, respaldó la postura del presidente para 
debatir la reforma energética y hacendaria, e hizo un llamado a los diputados federales a discutir con 

responsabilidad el futuro del país. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22473-respalda-moreno-valle-reforma-
peñista-en-su-arribo-a-la-conago 

 
CAMBIO 

 Cae Pagés Tuñón del IRCEP y llega Ezequiel Flores Darán  

Alejandro Pagés Tuñón fue destituido como director general del Instituto Registral y Catastral del Estado de 

Puebla (IRCEP), tras fracasar en la modernización del Registro Público de la Propiedad y Comercio del estado, así 
como la burzatilización de los recursos de las dependencias. En su lugar, fue designado como titular Ezequiel 
Flores Darán Torres Arpi, otro fuereño que no tienen ninguna experiencia en el ramo y su último encargo fue 
como delegado de la SEP federal en Puebla en los últimos meses del calderonismo y quien entregó dicho cargo a 
José Alarcón Hernández La designación del nuevo director del IRCEP fue un pago de facturas de Luis Maldonado 
Venegas, a Flores Darán Torres Arpi, pues este último le entregó siendo titular de Oficina de Servicios Federales 

de Apoyo a la Educación (—delegación de la SEP—) un reconocimiento en noviembre de 2012 (Héctor Hugo Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22498-cae-pagés-tuñón-del-ircep-y-llega-
ezequiel-flores-darán 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se perfila Puebla entre los estados que más dificultan el uso de candidaturas independientes 
Puebla se colocaría entre los estados que más dificultan el registro de candidaturas independientes, tan sólo 
después de Zacatecas, de aprobar como requisito de registro un respaldo ciudadano de por lo menos 5 por ciento 
del padrón electoral, tal y como propone la presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales 

del Congreso local, Josefina Buxadé Castelán. De acuerdo con una revisión hemerográfica que La Jornada de 
Oriente hizo acompañar con consultas a las legislaciones locales recientemente reformadas, la mayoría de las 
entidades federativas que han reglamentado esa nueva figura de participación política exige el apoyo de 2 por 
ciento de los ciudadanos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/se-perfila-puebla-entre-los-estados-que-mas-dificultan-el-

http://sintesis.mx/articulos/67879/asume-rmv-presidencia-de-la-conago/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111964
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22473-respalda-moreno-valle-reforma-peñista-en-su-arribo-a-la-conago
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22473-respalda-moreno-valle-reforma-peñista-en-su-arribo-a-la-conago
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22498-cae-pagés-tuñón-del-ircep-y-llega-ezequiel-flores-darán
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22498-cae-pagés-tuñón-del-ircep-y-llega-ezequiel-flores-darán
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/se-perfila-puebla-entre-los-estados-que-mas-dificultan-el-uso-de-candidaturas-independientes/
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uso-de-candidaturas-independientes/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Como presidente de la Conago, Moreno Valle aboga por reformas de Peña Nieto 

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, asumió ayer la presidencia de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) en la 45 Reunión Plenaria Abierta que se llevó a cabo en el Centro de Convenciones de 
Mazatlán, Sinaloa, y aprovechó la ocasión para manifestar su apoyo a las reformas hacendaria y energética del 
presidente Enrique Peña Nieto, quien encabezó el acto protocolario. Según un boletín emitido por la Dirección de 
Comunicación Social y Relaciones Públicas, el mandatario estatal subrayó que la Conago “consolidará su 

contribución al desarrollo del país”. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/como-presidente-de-la-conago-moreno-valle-aboga-por-
reformas-de-pena-nieto/  

  
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Tras “operativo”, cierran 3 “giros negros” en las Cholulas por incumplir normas 

En un operativo efectuado por la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal y la Procuraduría General de la 
República (PGR) se clausuraron cuatro giros negros ubicados en los límites de los municipios de San Andrés y San 
Pedro Cholula. Se trata de los table dance “Esfinge” y “Bikinis”, y el bar “Golden”. Lo anterior con el objetivo de 
evitar la trata de personas, la comercialización de bebidas adulteradas y la venta de alcohol a menores, entre 
otras anomalías. Llama la atención que el operativo surja luego de la serie de protestas que generó la apertura de 
un prostíbulo en Cholula, Exxeso Club, del que derivó la revisión al resto de los giros negros en la localidad. 
(Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/tras-operativo-cierran-3-giros-negros-en-las-cholulas-por-
incumplir-normas/  

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Apoyo a Peña, plantea Moreno Valle al asumir presidencia de la Conago 
En una sesión que fue encabezada por el presidente Enrique Peña Nieto, el titular del Ejecutivo en Puebla destacó 

que la Conago consolidará su contribución al desarrollo del país, y pidió a los legisladores federales que mediante 
el diálogo y privilegiando el interés del país sobre posiciones ideológicas, intereses particulares o de grupo, se 
concreten las reformas Hacendaria y Energética. Por ello, expuso que la agenda del organismo para el siguiente 
medio año será en apoyo del gobierno federal. Puntualizó que deben considerarse las diversas iniciativas que se 

han formulado y buscar los consensos indispensables, demostrando, “que los actores políticos del país, estamos a 
la altura de las circunstancias”. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/gobierno/apoyo-pena-plantea-moreno-valle-al-asumir-presidencia-

de-la-conago 
 

E-CONSULTA 

 Reaprehenden a reo liberado con documentos apócrifos 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) logró la reaprehensión de Román Omar Ramos Luna, de 34 años de 
edad, quien a través de la autoridad judicial de Tepeaca logró evadir una condena de 15 años en prisión, tras 
obtener una boleta de libertad apócrifa presuntamente en complicidad de funcionarios del juzgado penal de ese 
municipio. En conferencia de prensa, la dependencia informó que la captura de Ramos Luna se dio ayer, derivado 
de las indagatorias para dar con su paradero. Durante las pesquisas, se detectaron ocho domicilios en los que se 

planteaba su posible ubicación, por lo que la autoridad judicial concedió las respectivas órdenes de cateo en 

dichos inmuebles. (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/seguridad/ubican-reo-de-tepeaca-liberado-de-forma-ilegal 
 
 

E-CONSULTA 

 Respaldan 47 grupos a Alfonso Esparza para la rectoría 
Al cierre de las dos de la tarde, la Comisión de Auscultación ha recibido 47 contingentes integrados por unidades 
académicas y dependencias de la  Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) quienes han mostraron su 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/se-perfila-puebla-entre-los-estados-que-mas-dificultan-el-uso-de-candidaturas-independientes/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/como-presidente-de-la-conago-moreno-valle-aboga-por-reformas-de-pena-nieto/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/como-presidente-de-la-conago-moreno-valle-aboga-por-reformas-de-pena-nieto/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/tras-operativo-cierran-3-giros-negros-en-las-cholulas-por-incumplir-normas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/tras-operativo-cierran-3-giros-negros-en-las-cholulas-por-incumplir-normas/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/gobierno/apoyo-pena-plantea-moreno-valle-al-asumir-presidencia-de-la-conago
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/gobierno/apoyo-pena-plantea-moreno-valle-al-asumir-presidencia-de-la-conago
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/seguridad/ubican-reo-de-tepeaca-liberado-de-forma-ilegal
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respaldo al actual rector interino Alfonso Esparza Ortiz y una postulación al académico José Antonio Robledo. El 
presidente de la comisión de Auscultación para el proceso de nombramiento de rector,  Jorge Albiker Rivera, 
confirmó que José Antonio Robledo y Meza, profesor de la facultad de Filosofía y Letras de la BUAP fue propuesto 
como candidato idóneo para ser rector por académicos y alumnos de la Red de Círculos de Estudios y 
Participación Ciudadana Luis Rivera Terrazas. (Gerardo Rojas González) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/universidades/respaldan-47-grupos-alfonso-esparza-para-la-
rectoria 
 

 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comunicación permanente ofrece Peña Nieto a gobernadores 
México es la suma de todas sus partes, expresó el presidente de México, Enrique Peña Nieto durante su discurso 
en el marco de la 45 Reunión Ordinaria de la Confederación Nacional de Gobernadores, abundó que es 
fundamental establecer una comunicación permanente con las entidades federativas ante los grandes cambios 
estructurales que se impulsan desde el Ejecutivo. “Por un lado, la Reforma Energética que presenté al Senado de 
la República la semana pasada y por otro, las tres iniciativas que envíe a la Cámara de Diputados, vinculadas a la 

Reforma Constitucional en Materia Educativa”, enlistó. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/comunicacion_permanente_ofrece_pena_nieto_a_gobernadores#.UhQAF-
Wv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reaprehende la PGJ a individuo liberado de forma ilícita en Tepeaca 

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) reaprehendió a Román Omar Ramos luego de que fue liberado de forma 
ilícita en el juzgado penal de Tepeaca, pese a que este sujeto había sido sentenciado a 15 años de prisión por 
homicidio. El sujeto referido logró evadirse con el apoyo de personal de esa oficina quienes se encuentran bajo un 
proceso de investigación por su probable responsabilidad en el delito de evasión de preso y contra la 
administración de la justicia. La vocera de la PGJ, Cristina Ortiz, explicó que tras realizar una minuciosa 
investigación, se tuvo conocimiento de que dicha persona se encontraba en territorio poblano, por lo que se 
detectaron ocho domicilios en los que se planteaba su posible ubicación. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/reaprehende_la_pgj_a_individuo_liberado_de_forma_ilicita_en_tepeaca#.Uh
QAcuWv5KY 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Recibe gobernador Moreno Valle presidencia de la CONAGO 

Al recibir la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), el mandatario poblano Rafael 
Moreno Valle afirmó que se mantendrá atento a las iniciativas de sus homólogos   en los diferentes ejes 
temáticos, principalmente hacienda y finanzas públicas, federalismo y gobierno, desarrollo regional y 
competitividad, desarrollo humano y bienestar social. Moreno Valle recibió la palabra para hacer la convocatoria a 
la próxima reunión de la CONAGO en Puebla: “ Estoy cierto que seguiremos trabajando en los próximos meses 
conscientes de nuestra enorme responsabilidad ante los retos que enfrenta la nación y los cambios estructurales 

que se avizoran, siempre atentos al interés superior de México y los mexicanos”, pronunció. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/recibe_gobernador_moreno_valle_presidencia_de_conago#.UhQBBuWv5KY 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Llama RMV a privilegiar interés nacional con reforma energética 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, afirmó que en la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago) 
se han tomado acuerdos importantes que han impulsado reformas como la financiera, laboral y la de 

telecomunicaciones.   Durante la XLV Reunión Ordinaria, en la ciudad de Mazatlán, Sinaloa, donde asumió la 
presidencia de la Conago, Moreno Valle comentó que están pendientes las reformas energética y hacendaria, por 
lo que lanzó el exhorto a los diputados federales a mostrar una actitud de diálogo y a privilegiar el interés nacional 
para discutir las propuestas de reforma. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/20/llama-rmv-privilegiar-interes-nacional-con-reforma-energetica 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/universidades/respaldan-47-grupos-alfonso-esparza-para-la-rectoria
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-20/universidades/respaldan-47-grupos-alfonso-esparza-para-la-rectoria
http://periodicodigital.com.mx/notas/comunicacion_permanente_ofrece_pena_nieto_a_gobernadores#.UhQAF-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/comunicacion_permanente_ofrece_pena_nieto_a_gobernadores#.UhQAF-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reaprehende_la_pgj_a_individuo_liberado_de_forma_ilicita_en_tepeaca#.UhQAcuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reaprehende_la_pgj_a_individuo_liberado_de_forma_ilicita_en_tepeaca#.UhQAcuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/recibe_gobernador_moreno_valle_presidencia_de_conago#.UhQBBuWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/20/llama-rmv-privilegiar-interes-nacional-con-reforma-energetica
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IMAGEN POBLANA  

 Partidos culpan al IEE de desorganizado en impugnaciones 
Los representantes de las coaliciones 5 de Mayo y Puebla Unida, así como el Partido del Trabajo (PT), reconocieron 
ante el Consejo General el retraso y una mala integración de los expedientes de los recursos de impugnación que 

presentaron los partidos políticos en contra de los resultados de la pasada elección.   Al respecto, el Instituto 
Electoral del Estado (IEE) no ha fijado una postura, puesto que todo apunta a que la responsabilidad recaería en el 
secretario ejecutivo, Miguel David Jiménez López, según coincidieron PT y la alianza PRI-PVEM. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/20/partidos-culpan-al-iee-de-desorganizado-en-impugnaciones 
 

IMAGEN POBLANA  

 Entrega presidenta del SEDIF becas a menores trabajadores 
Con la finalidad de apoyar a la infancia poblana para que continúe con sus estudios, el Sistema Estatal DIF 
(SEDIF), a cargo de Martha Érika Alonso de Moreno Valle, entregó 200 becas académicas a menores trabajadores 
de los municipios de Puebla, Tehuacán y Cuetzalan.   De acuerdo al estudio de Niñas, Niños y Adolescentes 
trabajadores llevado a cabo por el Sistema Nacional DIF (SNDIF) y la Unicef, en México dos de cada tres niños 
hacen un esfuerzo por continuar con sus estudios pese a las circunstancias de precariedad en las que viven y que 

los obligan a trabajar para contribuir con el gasto familiar. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/20/entrega-presidenta-del-sedif-becas-menores-trabajadores 
 

IMAGEN POBLANA  

 Feria de Cholula sin peleas de gallos ni corridas de toros 
Miguel Jiménez Galindo, director de Turismo, informó que en la 63 Feria de Cholula, que comenzará el próximo 30 

de agosto, no habrá peleas de gallos ni corridas de toros.   En entrevista, comentó que es el segundo año de 
forma consecutiva que por indicaciones de la alcaldesa Dolores Parra Jiménez se implementan acciones de no 
maltrato a los animales.   El funcionario manifestó que los gallos y los toros no son tradiciones propias del 
municipio, en ese sentido señaló que hay todo el apoyo a las asociaciones protectoras de animales de no organizar 
ese tipo de peleas. Lo que se resaltará en la feria son tradiciones propias de Cholula, como la procesión de los 
faroles, el trueque, la quema de los panzones y las celebraciones a la virgen de Los Remedios. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/20/feria-de-cholula-sin-peleas-de-gallos-ni-corridas-de-toros 

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Directivos de escuelas de Tehuacán, impiden estudiar a miles de niños 

Padres de familia denunciaron que en más de 200 escuelas de la región de Tehuacán, no se permitió inscribir a 

los menores por no dar ninguna aportación económica. En rueda de prensa uno de los padres quejosos, Prudencio 
Palacios Avelino, detalló que estas instituciones educativas pertenecen a todos los niveles, desde preescolar hasta 
bachiller, y aún cuando son públicas no permitieron el registro de los menores. A pesar de que la autoridades de 
la CORDE 10 se comprometieron a que los menores iban a poder ingresar a las escuelas sin pagar, los directivos 
de las escuelas no respetaron el acuerdo, recalcó Prudenció Palacios. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53776 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Alcalá no realizar acciones contra la Reforma Energética 
La Senadora del Partido Revolucionario Institucional (PRI),  Blanca Alcalá Ruiz, pidió a los ciudadanos no 
desesperarse y evitar iniciar acciones en contra de la aprobación de la Reforma Energética, toda vez que  esta 
modificación se ha vuelto necesaria ante los tiempos que se viven en el país. Ante la amenaza de incitar a la 

desobediencia civil como protesta a la Reforma Energética, en entrevista, la priísta refirió que será a partir del 1 
de septiembre cuando la Cámara de Senadores inicie con el análisis de esta iniciativa que se enriquecerá con las 
propuestas presentadas por los partidos como el PRD y el PAN. (Angélica  Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53771 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Asiste Peña Nieto a protesta de Moreno Valle como titular de la CONAGO 
Este día rinde protesta el gobernador poblano ante el titular del Poder Ejecutivo Federal y los gobernadores de las 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/20/partidos-culpan-al-iee-de-desorganizado-en-impugnaciones
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/20/entrega-presidenta-del-sedif-becas-menores-trabajadores
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/20/feria-de-cholula-sin-peleas-de-gallos-ni-corridas-de-toros
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53776
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53771
http://www.contraparteinformativa.com/
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entidades federativas A su llegada a la XLV Reunión Ordinaria de la Conago, en la que el Gobernador Rafael 
Moreno Valle asume la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores, el Presidente Enrique Peña Nieto 
se tomó la foto oficial con los Mandatarios asistentes. Acompañaron al Ejecutivo Federal los Secretarios de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53778 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Priístas piden a RMV que no use la CONAGO como trampolín a Los Pinos 
El coordinador de la bancada de diputados federales poblanos del Revolucionario Institucional, Carlos Sánchez, 
afirmó que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, tiene liderazgo a nivel nacional, por lo que avalan su 
nombramiento como presidente de la CONAGO. El diputado federal afirmó que los diputados de la bancada 
poblana en San Lázaro apoyarán al mandatario estatal a cumplir con su responsabilidad para lograr acuerdos que 
beneficien al país. Sin embargo, Sánchez pidió al mandatario estatal que no utilice esa posición como una 

catapulta para sus proyectos personales, como es la Presidencia de la República. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43461  
 
PUEBLA ON LINE 

 PAN celebra llegada de Moreno Valle a la presidencia de la CONAGO 
El Comité Directivo Estatal del PAN, que preside el diputado Rafael Micalco Méndez, felicitó al gobernador Rafael 
Moreno Valle por asumir la presidencia de la Confederación Nacional de Gobernadores (CONAGO), siendo el 

primer mandatario poblano en tener a su cargo esta responsabilidad. “En el Partido Acción Nacional estamos 
seguros de que sabrá desempeñar con responsabilidad el encargo que hoy inicia al frente de la CONAGO y que 
concluirá en el mes de febrero de 2014”, dijo. “Esperamos que los trabajos al interior de este espacio sigan 

contribuyendo al fortalecimiento de los Estados y el vínculo de colaboración que existe entre los distintos órdenes 
de gobierno a fin de seguir construyendo un mejor país para todos”, agregó. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43460:pan-celebra-llegada-de-moreno-
valle-a-la-presidencia-de-la-conago&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Gobernadores llaman a un debate serio en reforma energética 
Notimex informa que la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) reconoció la necesidad de una reforma 
energética y llamó a un debate legislativo serio, informado y responsable que analice las diferentes propuestas 

presentadas en el Congreso de la Unión. En Mazatlán, Sinaloa, luego de un encuentro privado con el presidente 

Enrique Peña Nieto, los gobernadores y el jefe de gobierno del Distrito Federal fijaron su postura en torno al 
debate que hay en materia energética. El gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, dijo que están conscientes de 
que para alcanzar un futuro con mejores oportunidades para todos los mexicanos se requiere de una discusión 
entre todas las fuerzas políticas del país con altura de miras y con una visión de Estado. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43457:gobernadores-llaman-a-un-
debate-serio-en-reforma-energ%C3%A9tica&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 Wikimedia México organiza en Puebla tercera edición de Editatón 
La Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo Municipal, a través del proyecto Puebla Capital del Diseño y en 
conjunto con Wikimedia México y Astrolabio, impulsa el 3° Editatón de la Ciudad de Puebla, actividad que 
pretende crear y mejorar el contenido de Wikipedia en español. Rajaâ Nouali, jefa del Departamento de Atención 
a las Necesidades del Empresario y coordinadora del proyecto Puebla Capital del Diseño, indicó que el Editatón es 

un maratón de edición de la enciclopedia libre Wikipedia. “Como municipio, estamos entusiasmados de poder 
participar de los esfuerzos de mejoramiento de actualización y de edición de los artículos de esta enciclopedia, 

que se volvió un medio de comunicación y una fuente de información importante para la sociedad en general”, 
señaló. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43472:wikimedia-m%C3%A9xico-
organiza-en-puebla-tercera-edici%C3%B3n-de-editat%C3%B3n&Itemid=126 
 
 
PUEBLA ON LINE 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53778
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43461:pri%C3%ADstas-piden-a-rmv-que-no-use-la-conago-como-trampol%C3%ADn-a-los-pinos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43460:pan-celebra-llegada-de-moreno-valle-a-la-presidencia-de-la-conago&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43460:pan-celebra-llegada-de-moreno-valle-a-la-presidencia-de-la-conago&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43457:gobernadores-llaman-a-un-debate-serio-en-reforma-energ%C3%A9tica&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43457:gobernadores-llaman-a-un-debate-serio-en-reforma-energ%C3%A9tica&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43472:wikimedia-m%C3%A9xico-organiza-en-puebla-tercera-edici%C3%B3n-de-editat%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43472:wikimedia-m%C3%A9xico-organiza-en-puebla-tercera-edici%C3%B3n-de-editat%C3%B3n&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Puebla convoca al Premio Estatal de la Juventud 2013 
Con el objetivo de reconocer la dedicación de los jóvenes poblanos, la Secretaría de Educación Pública, a través 
del Instituto Poblano de la Juventud (IPJ), realizó la presentación de la convocatoria del  “Premio Estatal de la 
Juventud 2013”. En rueda de prensa, el director general del IPJ, Guillermo Almazán Smith, señaló que esta 
actividad está dirigida a jóvenes de 12 hasta 29 años, cumplidos entre el 1° de enero y el 31 de diciembre de 

2013, o bien, grupos que por su conducta, dedicación al trabajo o al estudio, sean considerados casos de ejemplo, 
que logren crear y desarrollar motivos de superación personal o de progreso entre su comunidad. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43471:puebla-convoca-al-premio-estatal-
de-la-juventud-2013&Itemid=126 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Reforma energética no puede rezagarse: Peña Nieto 
Al asistir a la XLV sesión plenaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores, donde el mandatario poblano 
Rafael Moreno Valle asumió la presidencia de este organismo, el Presidente Enrique Peña Nieto coincidió con el 
pronunciamiento de la Conago para impulsar la Reforma Energética, “porque la energía es un pivote del desarrollo 
del país que no puede rezagarse y requiere ajustes”. Recalcó que más allá de graduales y eventuales diferencias 

partidistas o ideológicas, debe darse un gran debate en el que la coincidencia es hacer reformas para aprovechar 
todo el potencial que tiene el país en esta materia. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50123&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-

energetica-no-puede-rezagarse:-Pena-Nieto 
 
RETO DIARIO 

 PAN felicita a Moreno Valle por designación frente a Conago 
El Comité Directivo Estatal que preside el Dip. Rafael Micalco Méndez, felicita al gobernador Rafael Moreno Valle 
por asumir la presidencia de la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago), siendo el primer mandatario 
poblano en tener a su cargo esta responsabilidad. En el Partido Acción Nacional estamos seguros de que sabrá 

desempeñar con responsabilidad el encargo que hoy inicia al frente de la Conago y que concluirá en el mes de 
febrero de 2014. Esperamos que los trabajos al interior de este espacio sigan contribuyendo al fortalecimiento de 
los Estados y el vínculo de colaboración que existe entre los distintos órdenes de gobierno a fin de seguir 
construyendo un mejor país para todos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50125&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-felicita-a-
Moreno-Valle-por-designacion-frente-a-Conago 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 'Reforma recuperará lo perdido en Pemex': Coldwell 
Para Pedro Joaquín Coldwell está claro que si la reforma energética no transforma y revitaliza a Petróleos Mexicanos 
(Pemex), simplemente habrá fracasado. “Lo que necesitamos es liberar a Pemex de las ataduras regulatorias que lo 
limitan. Pemex necesita una reforma libertaria para asociarse y para ganar capital, tecnología y compartir riesgos, y 

tener libertad de acción y libertad de decisión”, enfatiza el titular de Energía en entrevista con EL UNIVERSAL. 
Afirma que de lograrse ese objetivo será posible ver a Pemex, “como la petrolera de clase mundial que es”, 
realizando operaciones fuera de territorio nacional. (Rogelio Cárdenas) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220si-la-reforma-no-revitaliza-a-pemex-habra-
fracasado-8221-42813.html  

 
EL UNIVERSAL  

 'La Reina' es reaprehendida 

Sandra Ávila Beltrán fue reaprehendida en cuanto pisó suelo mexicano, luego de ser repatriada desde Estados 
Unidos. En cuestión de horas ingresó al penal femenil de Tepic, Nayarit, para enfrentar un proceso por operaciones 
con recursos de procedencia ilícita que se suspendió el año pasado cuando fue extraditada. Lejos de la imagen que 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43471:puebla-convoca-al-premio-estatal-de-la-juventud-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43471:puebla-convoca-al-premio-estatal-de-la-juventud-2013&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50123&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-energetica-no-puede-rezagarse:-Pena-Nieto
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50123&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-energetica-no-puede-rezagarse:-Pena-Nieto
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50125&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-felicita-a-Moreno-Valle-por-designacion-frente-a-Conago
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50125&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-felicita-a-Moreno-Valle-por-designacion-frente-a-Conago
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220si-la-reforma-no-revitaliza-a-pemex-habra-fracasado-8221-42813.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220si-la-reforma-no-revitaliza-a-pemex-habra-fracasado-8221-42813.html
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mostró en 2007, cuando fue detenida en el Distrito Federal acusada de presuntos nexos con el narcotráfico —que 
las autoridades mexicanas no le pudieron comprobar—, la llamada Reina del Pacífico, con cabello cano, con más 
peso, evidentes estragos de seis años de prisión en prisión, llegó ayer minutos después de las 11:00 horas a la 
Ciudad de México. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reaprehenden-a-8220reina-8221-al-llegar-

42815.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Castigan a funcionarios que abusaron de indígena 
Por incurrir en presuntos actos de discriminación, humillación y abuso en contra de una indígena, que vendía 

mercancía en áreas vetadas para el ambulantaje en Cancún, dos inspectores de la Dirección de Comercio en Vía 
Pública del ayuntamiento de Benito Juárez fueron suspendidos y se abrió una investigación, que podría derivar en el 
despido de ambos. El caso de los funcionarios, un hombre y una mujer, fue condenado por el alcalde, Julián Ricalde 
Magaña, quien advirtió que no habrá tolerancia para actos de discriminación, ni abusos por parte de ningún 
servidor público. (Adriana Varillas) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/castigan-a-funcionarios-que-abusaron-de-indigena-
42817.html  
 

 

COLUMNAS 
 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Otro pifia política del morenovallismo 

Ayer el morenovallismo cometió políticamente un error más al dejar sin ninguna autoridad al frente del 
gobierno estatal.  
Resulta que el encargado de la gobernanza, el secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, y el 
gobernador Moreno Valle acudieron a la reunión de la Conago.  
Los morenovallista rompieron una de las reglas de la política que dicta que no se pueden ausentar al mismo 
tiempo gobernador y secretario de Gobierno.  
Esta situación fue aprovechada por Antorcha Campesina, quienes exigieron hablar con el secretario Maldonado, 

sabiendo que estaba de viaje.  

No cabe duda que Maldonado es un hombre con experiencia y sabe el teje y maneje de la política nacional, y 
por ello tuvo que ir a Mazatlán, porque es el único personaje de nivel dentro del gabinete de Moreno Valle y 
que fue su principal operador para lograr el Señor de los Cerros logrará presidir la Conago por los próximos seis 
meses. No se puede repicar y dar misa al mismo tiempo, y los que pagamos fuimos los poblanos, que 
padecimos los estragos por la manifestación de Antorcha Campesina.  
Esparza, virtual rector de la UAP 

El proceso de auscultación en la UAP terminó, y con ello Alfonso Esparza Ortiz se convierte en el virtual rector 
al sumar más de 103 pronunciamientos a su favor. Mientras que Daniel Alcántara León tuvo dos; dos más para 
José Antonio Robledo y Meza, y uno para Samuel Tovar Ruiz. 
Además, uno de los apoyos de gran peso lo representan los científicos de la UAP, todos ellos miembros del 
Sistema Nacional de Investigadores (SNI), quienes propusieron ante la Comisión de Auscultación a Alfonso 
Esparza Ortiz como candidato idóneo a la rectoría de la institución debido a su formación, capacidad de 

administración y desempeño profesional en los cargos que ha ocupado en la universidad durante 30 años.  

El documento que sustenta 124 firmas de investigadores de la UAP pertenecientes al SNI concluye que el 
maestro Esparza Ortiz será un rector que actuará con honradez, responsabilidad y eficiencia administrativa a 
favor del desarrollo y la consolidación institucional en docencia, investigación y vinculación con la sociedad, en 
un marco de pluralidad y transparencia en el ejercicio de los recursos. 
Sin duda, la rectoría de la UAP ya tiene nombre y apellido. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2537 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
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De qué tamaño es el monstruo 
El gobierno del estado presume a los cuatro vientos que, dentro de su programa para la modernización del 
transporte, el corredor de la 11 Norte-Sur es una prioridad, e incluso se iniciaron los trabajos para levar a cabo 
la construcción de la segunda línea del metrobús, precisamente en este lugar. 
La tarea que tiene por delante la ST es titánica y aquí van tan sólo unos datos para comprender la magnitud 

del proyecto y lo que implica sacar de circulación al transporte público que opera sobre esta vialidad, 
considerada la más importante de la ciudad de Puebla en materia de movilidad. 
La carga vehicular sobre esta avenida se intensifica en ciertos puntos, en donde existe afluencia del mayor 
número de rutas, mismas que tocan en algún tramo, menor o mayor, la avenida 11 Norte-Sur. 
Actualmente, la avenida contempla en total 83 rutas, divididas en 58 rutas urbanas y 25 rutas suburbanas, 

sumando 3 mil 137 unidades de transporte. 
Estas rutas representan aproximadamente 35 por ciento de las rutas urbanas de la ciudad de Puebla y un 50 

por ciento de las rutas suburbanas que llegan a la ciudad, así como 55 por ciento de la totalidad del parque 
vehicular de la ciudad de Puebla y su zona metropolitana. 
Se calcula que diariamente circula 40 por ciento de los vehículos particulares de la ciudad por esta vialidad, lo 
que equivale a 193 mil particulares. 
El gobierno cometería un grave error si, como lo aconsejan algunos de sus asesores, sólo desvía a las actuales 
rutas que circulan por la 11 Norte-Sur hacia la 9, en vez de eliminar a estos vehículos automotores, pues 
representarían una competencia desleal y saturarían la vialidad alterna, la cual de por sí presenta graves 

problemas de tráfico vehicular. 
Eliminar a las rutas que circulan por el corredor de la 11 Norte-Sur no es nada sencillo, ya que se trata de 
sistemas de transporte público que datan de los años 40. 
La línea de autobuses Agua Azul-Mayorazgo es de los fundadores del servicio público, nace en la década de los 

años 40 con aproximadamente 75 unidades en la modalidad de autobús y tiene concesionada toda la zona sur 
de la ciudad; esta línea, desde su fundación, ha pertenecido a la Alianza de Camioneros, y por su carácter de 

fundadora del servicio urbano de Puebla deben considerarse los ramales que a la fecha continúa prestando, 
hayan o no sido concesionados a otras rutas que actualmente prestan el servicio en la zona. 
La Ruta Galgos del Sur surge en los años 80, respaldada por la línea de autobuses Agua Azul-Mayorazgo, y le 
fueron otorgadas las mismas concesiones que en ese momento tenía la Línea Mayorazgo, pero en la modalidad 
de microbús; esta nueva alternativa de concesionar el servicio también se dio para otras líneas, como son 
Aviación-Panteón (ahora Ruta 2000), Garita-Panteón (ahora Ruta Azteca). 
Las rutas a eliminar, si es que la Secretaría del Transporte se atreve a dar el paso, son Ruta San Ramón 4ta.-

San José, San Ramón 4ta.-Capu, Ruta Castillotla-Capu, Guadalupe Hidalgo-Avenida Nacional, Ruta Loma Bella-
Preparatoria Calderón, Ruta Balcones del Sur-Capu, San Miguel-San Gabriel-Centro, San Ramón 4ta.-Central 
de Abastos, Agua Azul-Mayorazgo, San Ramón-Paseo Bravo, San Ramón-Castillotla-Paseo Bravo, Santa Lucía-
Capu, Ruta Tercer Milenio, Ruta 25 A, Coatepec-Centro, Ruta 45 Prepa 2 de Octubre-Parque Ecológico, Ruta 45 

A Prepa 2 de Octubre-Zapata, Santa María Malacatepec-San Ramón, Ruta 25 SNTE-Chedraui, Ruta 1, 
Preparatoria-Loma Bella, Ruta 34, Mayorazgo-Paseo Bravo, Ruta 20, Loma Bella-Centro, Ruta 20 A, Ampliación 
Guadalupe, Ruta 34 A, Lomas de Castillotla-Centro, Ruta 4, Loma Bella-Centro, Ruta Puebla-Azumiatla. 

De ese tamaño es el monstruo al que se enfrentará la Secretaría del Transporte en Puebla para la consolidación 
del segundo eje del metrobús. 
Ojalá que de verdad eliminen a las rutas de este corredor, de lo contrario, sólo se contribuirá a saturar la de 
por sí muy conflictiva calle de la 9 Sur, cuyos habitantes pagarían las consecuencias. 
Doger se mueve en México 
Este lunes, cerca de la medianoche, la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos de la Cámara de 

Diputados aprobó las iniciativas de Ley del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, la Ley General 
del Servicio Profesional Docente y reformas a la Ley General de Educación. Quien fue un elemento importante 
es estos acuerdos fue el diputado poblano Enrique Doger Guerrero. Fue designado por el coordinador de los 
diputados, Manlio Fabio Beltrones, como el representante de la Cámara de Diputados en el Pacto por México en 
esta materia. Participó en las reuniones con el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, y el 

jefe de la Oficina de la Presidencia de la República, Aurelio Nuño. Atendió las invitaciones de trabajo del 
senador panista Carlos Romero Hicks en el Senado. 

En el última parte, fue el propio Manlio Fabio Beltrones quien le encargó llevar la representación de los 
diputados priistas integrantes de la Comisión de Educación y no ceder a las presiones que empezaban a 
realizado los legisladores del PRD, encabezados por el presidente de la misma comisión, Jorge Federico de la 
Vega Membrillo, quienes se opusieron a las reformas educativas. 
Doger Guerrero mostró sus tablas y fue un elemento central en la discusión ante los perredistas, incluida la 
poblana Roxana Porquillo, quienes intentaron posponer la reunión; sin embargo, los acuerdos entre los 
legisladores del PRI y del PAN terminaron por ganar la votación. 
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Sin duda, Doger Guerrero le entrega buenos resultados a Manlio Fabio Beltrones y las leyes reglamentarias se 
discutirán en el pleno durante el periodo extraordinario de sesiones que inicia este miércoles 21 de agosto y 
será motivo de mucha discusión y por supuesto de los plantones de los maestros que no quieren una reforma 
educativa que mejore la calidad de enseñanza que tanta falta le hace a México. 
Este miércoles el diputado Enrique Doger será quien presente el posicionamiento, a nombre de los diputados 

del PRI, en el pleno del Congreso de la Unión. 
Se va Pagés 
Ayer presentó su renuncia el director del Instituto Registral y Catastral, Alejandro Pagés, tal y como se advirtió 
ayer. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2536 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Buscan protección de la Judicial federal funcionarios corruptos 

No está usted para saberlo ni un servidor para contárselo, pero un servidor público del Poder Judicial del Estado 
ha solicitado la protección de la justicia federal para evitar ser detenido por la fuga del Román Omar Ramos 
Luna, interno de la cárcel de Tepeaca, lo que ha dejado como consecuencia la detención y arraigo del también 
servidor público Alfredo Morán Macehuatl.  
Este funcionario estaba trabajando en el Juzgado de Primera Instancia de Izúcar de Matamoros pero, tras 
descubrirse la fuga, fue separado de su cargo y de inmediato promovió un amparo al suponer —sin estar 
equivocado— que sería detenido.  

Otros personajes del Poder Judicial que estaban o siguen adscritos en el Juzgado de Tepeaca, cuando Omar 
Ramos pudo extraerse de la acción de la justicia “comprando conciencias” para obtener una libertad por 

conmutación de la pena, estarían a punto de ser detenidos y separados de su cargo.  
Le comentó que fue en este mismo espacio donde dimos a conocer, primero, la fuga del interno de la cárcel de 
Tepeaca y de las investigaciones internas que se realizaban en el juzgado de ese lugar, sin que dieran aviso a 
la Procuraduría General de Justicia (PGJ), lo que motivó que no sólo se iniciara una investigación inmediata, 
sino que fuera reaprendido el principal implicado, quien con su declaración va a descubrir a quienes lo 

ayudaron a escapar. 
También, le comentó que no es la primera irregularidad que se registra en ese juzgado, por lo que es necesario 
que se investigue expediente por expediente, porque hay casos de detenidos en forma injustificada por delitos 
que no han cometido. 
En la SSPTM, el enemigo en casa 
Don Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio, se escuchaba convencido en 

el noticiero de Javier López Díaz de la eficacia y honestidad del Grupo de Operaciones Especiales (Goes), luego 
de que detuvieran a un hombre que disparaba un arma de fuego y trató de sobornarlos ofreciéndoles un fajo 

de billetes, o cuando otro grupo policiaco se negó a ser sobornado y detuvo a dos sujetos que habían cometido 
un atraco; era de verdad para “presumir el huevo”. 
Por esto mismo, los reporteros de policía aguardamos a que la oficina de prensa de la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) enviara los comunicados para que se difundiera la honestidad policíaca, 
pero no fue así, los encargados de prensa enviaron un boletín de prensa de la detención de una mujer que robó 

jamón, galletas, un juguete y ropa de niño, como para que los poblanos se “sintieran orgullosos” de tener a 
una policía que persigue mujeres y se esconde ante casos delicados como sujetos armados y disparando a 
diestra y siniestra.  
Seguramente, los encargados del área de prensa de la SSPTM se estaban rascando las narices o hurgándose en 
otra parte, mientras que su titular se encargaba de difundir dos buenas acciones policíacas que se quedaron en 
el tintero. Pero no piense el lector que es la primera vez que sucede, en esta administración municipal uno de 
los peores departamentos es el de prensa de esta secretaría.  

Dos “jefes” de prensa han pasado sin pena ni gloria, los dos han optado por convertirse en secretarios 
particulares, como simples “buscachambas”, antes de dejar una buena carta de recomendación en su quehacer 

inicial, que fue la imagen de una secretaría que cada día se está renovando. Los encargados de prensa sólo 
buscan salir de la “chamba” mal copiando un reporte de detenciones, como el de la mujer que robó por 
hambre, y olvidan casos como los que el secretario tuvo que resaltar solo. Sería bueno que al secretario le 
paguen el salario que reciben sus colaboradores, pues en realidad no se lo merecen. 

Dan pena ajena.  
Premio Pinocho al edil de Matamoros 
La realidad es que el fin de semana pasado personal del Ejército mexicano aseguró armas de fuego a personal 
de la Policía Municipal de Izúcar de Matamoros y, como consecuencia, hubo detenidos.  
La realidad es que el ayuntamiento de Matamoros no tiene los permisos que otorga la Secretaria de la Defensa 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2536
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Nacional para que su personal policiaco pueda estar armado, porque es lógico: si los permisos “están en 
trámite”, legalmente no existen.  
Enviar un boletín donde el ayuntamiento de Matamoros asegura que no hubo decomiso de armas cuando sí lo 
hubo es señal inequívoca de desesperación y debilidad. 
Que mal andan. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2535 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
10 puntos para entender qué hará RMV en la Conago 

El consenso en la Conago del resto de los mandatarios para permitir que su homólogo poblano 
asuma la representación tiene una lógica única: convertirlo en el coordinador de los gobernadores 
de oposición al PRI. Ni más ni menos. 
1. La Conferencia Nacional de Gobernadores es un órgano que perdió su naturaleza originaria con el 
retorno del PRI a Los Pinos. Se entendió en su origen como un grupo de presión a favor de sus intereses 
regionales, creado por mayoría de mandatarios tricolores y resultado de la orfandad que provocó la victoria 

de Vicente Fox. Pero ahora que el PRI regresó a la Presidencia, y en el organismo informal el partidazo 
domina 21 de los 32 asientos, ¿qué sentido tiene? 
2. No en balde su actividad ha declinado: de las 10 plenarias que sostuvieron en 2003 y de las 11 que 
hubo en 2004, en 2011 sólo hubo una y en 2012, dos. La Conago es un órgano que ha 

perdido eficacia en la medida en que hay un secretario de Gobernación fuerte como Miguel Ángel Osorio 
Chong, y en que la mayoría de gobernadores del PRI les basta tocar la puerta de Los Pinos para resolver sus 
problemas.  

3.- La Conago subsiste como un órgano interesante para quienes son mandatarios no emanados del PRI, 
ya sean panistas, perredistas o aliancistas. Y en esa lógica tiene que ver la designación de Moreno Valle como 
su presidente pro tempore: cabildear con los mandatarios que no son del tricolor sus posiciones respecto de 
las reformas energética, educativa y fiscal. ¿O a poco le van a hacer caso los Aristóteles Sandoval, Eruviel 
Ávila, Pepe Calzada o César Duarte cuando ellos tienen interlocución directa con el presidente, su gabinete y el 
CEN del PRI?  
4.- El consenso en la Conago del resto de los mandatarios para permitir que su homólogo poblano asuma la 

representación tiene una lógica única: convertirlo en el coordinador de los gobernadores de oposición al 
PRI. Ni más ni menos. Y es que de ese grupo de 11 mandatarios emanados del PAN, PRD o las alianzas, 
Moreno Valle es el más interesado en acercarse al gobierno federal bajo la teoría de que “nadie que se 

oponga al presidente, progresa”. 
5.- Tampoco es que haya mucho de dónde escoger para entregar esa función cabildera. Mario López Velarde, 
de Sinaloa, ejerció esa función de presidente de la Conago en los últimos seis meses. ¿Alguien recuerda una 

declaración importante? ¿Un trabajo destacable? ¿Una proyección presidencial? Claro que no. Pero 
nadie debe olvidar que en la política no es tan importante la silla, sino cómo se le trabaja.  
6.- Por supuesto que la Conago, bien trabajada, es un buen escaparate nacional porque, al fin y al cabo, es 
la representación de los gobernadores. Se trata, sin embargo de un órgano que no existe en la Constitución, 
ya que la encarnación del pacto federal son los diputados y senadores, no los mandatarios estatales. Pero todo 
es parte de la compleja relación entre centralismo-federalismo que es parte de la historia nacional. 
7.- En la real politik, sin embargo, es poco lo que puede conseguirse. Y por ello es que los propios 

mandatarios no le han dado lustre a esa silla. Lo que sí puede conseguirse son reflectores 
nacionales. Entrevistas en medios nacionales e internacionales de comunicación para defender la agenda de 
reformas. Y eso que son asegunes, de acuerdo a lo que convenga al propio Moreno Valle. 

8.- Por ejemplo, ayer en su discurso de toma de protesta, Moreno Valle tuvo una postura hábil: eludió elogiar 
el proyecto del presidente en materia de reforma energética, pero llamó al debate a los propios 
gobernadores y al Congreso de la Unión. Quienes esperaban un aval absoluto se equivocaron, 
porque el gobernador poblano tampoco puede pasar por alto las posturas del PAN. Y todo indica que 

el precio que el albiazul ha demando a Peña Nieto para darle su apoyo es la aprobación previa de una reforma 
electoral que incluya reelección de diputados y alcaldes, así como la segunda vuelta en la elección 
presidencial. El PRI se niega, especialmente, aceptar ésta última ya que representaría un tiro de gracia a sus 
ansias de repetir en 2018.  
9.- Tampoco nadie puede esperar de Moreno Valle declaraciones escandalosas, por ejemplo, a favor del 
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incremento del IVA o su imposición en alimentos y medicinas. Cuando fue senador prefirió salirse en la 
sesión en que se incrementó del 15 al 16 por ciento, además de crearse el IETU, ya que sabía que su voto a 
favor podía costarle caro en la elección por la gubernatura. ¿Alguien cree ahora que lo hará? Yo lo dudo 
mucho. 
10.- Los papeles, pues, están perfectamente delimitados. De los 21 gobernadores emanados del PRI se 

encargan Osorio Chong, Luis Videgaray y el propio Peña Nieto. De los restantes 10 mandatarios se encarga 
Moreno Valle, y como premio, puede usar la Conago de escaparate mediático. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22469-10-puntos-para-
entender-qu%C3%A9-har%C3%A1-rmv-en-la-conago 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Encuentro del Presidente y el Gobernador 

La tarde-noche del lunes, el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y el gobernador del 
Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, tuvieron un encuentro en Los Pinos la víspera (ayer) de que el 
mandatario poblano asumiera la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Conago, 
en Mazatlán, Sinaloa. 
En la reunión con Moreno Valle en Los Pinos, el jefe de la nación estuvo acompañado de los secretarios de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de Hacienda, Luis Videgaray y de Energía, Pedro Joaquín Coldwell. 

El tema de la plática fue la reforma energética, sin la cual no podría haber reforma hacendaria y sin ésta, las 
finanzas públicas, federal y de los estados, andarían por la calle de la Amargura. 
El Presidente y el Gobernador de Puebla volvieron a encontrarse al día siguiente en Mazatlán, Sinaloa, donde se 

llevó a cabo la XLV Asamblea Ordinaria de la Conago en la que Moreno Valle asumió la presidencia de dicho 
organismo para los próximos seis meses. 
Los temas más importantes  
El periodo que cubrirá Moreno Valle Rosas como presidente de la Conago, serán los 6 meses más 

intensos que haya vivido ese organismo en su historia, pues el gobierno de la república ha 
planteado las reformas más trascendentales de los últimos años. 
En la reunión de Mazatlán, el propio presidente dijo a los gobernadores que “la energía es el pivote para el 
desarrollo del país, pero requiere ajustes y no puede rezagarse”. 
Por su parte, el gobernador al asumir la presidencia del mencionado organismo, señaló que la Conago 
consolidará su contribución al desarrollo del país y pidió a los legisladores que dialoguen abiertamente sobre 
este tema y que antepongan el interés de México a intereses particulares, de grupo o ideológicos. 

Se informó que la próxima reunión de los gobernadores que constituyen la Conago, será en la ciudad de 
Puebla.  
Un hecho las reformas constitucionales 

Se da como un hecho que las reformas constitucionales a los artículos 27 y 28, serán aprobadas a 
fin de que pueda llevarse a cabo el plan de modernización de las industrias petrolera y eléctrica en 
nuestro país.  

La postura radical en contra de las reformas propuestas, no será del PRD, sino de Morena. 
En el acto que los perredistas llevaron a cabo el lunes en la ciudad de México, frente al monumento a la 
Revolución, se habló de una oposición, digamos, “civilizada”. No hubo convocatoria, como la del PRI, de tomar 
las calles. Va a realizarse una consulta nacional cuyos resultados servirán, según lo dicho, para que en el 2015 
se eche atrás la reforma constitucional que se pretende y que seguramente se va a hacer.  
El gobierno de Peña Nieto tiene el consenso de los diputados y senadores priistas y panistas y tendrá el de la 
inmensa mayoría de los congresos estatales. La oposición fuerte a las reformas propuestas vendrán de Morena 

y del dirigente de dicha organización, Andrés Manuel López Obrador, que tiene convocada una concentración en 
el zócalo de la ciudad de México, para el próximo 8 de septiembre. 
Manifestación antorchista ayer 

Según los organizadores, Antorcha Campesina reunió ayer en esta capital a 20 mil personas de todo 
el estado, que vinieron a exigir al gobierno local el cumplimiento del programa de obras de 
beneficio colectivo que ya habían concretado.  
Afirman que hay mucha pobreza en el medio rural y urbano y que se requiere de inversión pública para 

solucionar los más graves problemas que confronta la gente en los campos de la educación, salud, vivienda, 
empleo e incluso del sustento diario. 
Dejaron instalado un plantón frente al edificio que ocupa la Secretaría General de Gobierno, Casa Aguayo, y 
amenazaron con regresar con una cantidad mayor de manifestantes si sus peticiones no son atendidas.  
Notas Breves: Jueves y viernes, se llevará a cabo en el auditorio José María Morelos y Pavón, de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22469-10-puntos-para-entender-qu%C3%A9-har%C3%A1-rmv-en-la-conago
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22469-10-puntos-para-entender-qu%C3%A9-har%C3%A1-rmv-en-la-conago
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Ciudad Universitaria, un foro denominado “Proyectos de Muerte y Territorio Nacional” de la resistencia a las 
alternativas, en el que tomarán parte funcionarios de Naciones Unidas, académicos de la UNAM, de 
organizaciones indigenistas, etc., abordando temas relativos a los proyectos de explotación minera e 
hidroeléctrica en terrenos pertenecientes a pueblos originarios, mismos que tendrán consecuencias desastrosas 
para la ecología, pues dichos proyectos implican la destrucción de bosques y el envenenamiento de las aguas 

con químicos, como el cianuro. Este foro se iniciará a las 9 horas mañana en el lugar mencionado… La 
Secretaría General de Gobierno envió un comunicado en el que afirma que respetará las 
manifestaciones que realicen los campesinos cañeros, en demanda de apoyo para resolver su problema, 
pero que no se permitirá violar la ley ni que se perjudique a terceros. Los cañeros han amenazado con tomar la 
rueda de la fortuna llamada la Estrella de Puebla y cerrar carreteras, principalmente Cuatro Caminos, en las 

afueras de Izúcar de Matamoros, donde confluyen las que comunican a Puebla con Morelos, Guerrero y 
Oaxaca… La auscultación del Consejo Universitario con miras a la elección de rector de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla, ha recibido numerosos apoyos de estudiantes, maestros y personal 
administrativo y de servicios, para el actual rector interino Alfonso Esparza Ortiz, sin embargo, ya hay una 
propuesta de un grupo de académicos a favor del doctor Samuel Tovar Ruíz, que es catedrático de la 
institución. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/22481-encuentro-del-presidente-y-el-
gobernador 

 
 
(En Punto) 
 
Estudiantes y profesores de la Facultad de Medicina de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) 

ven muy delicado el desinterés del director, Jaime Meneses Guerra, por mantener la ruta de la acreditación de 
sus procesos de enseñanza.  

Su diagnóstico parte de un síntoma en particular: que para este año no cuenten con la acreditación que otorga 
el Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Médica, una de las instancias más reconocidas en el 
país en ese rubro.  
Y en efecto, en los años 2000 y 2007 ese organismo acreditó el programa Médico Cirujano y Partero de la 
referida institución, sin embargo el año pasado se dejaron de hacer cosas que derivaron en que para este año 
ya no tengan acreditado su tercer proceso.  

Ante la Asociación Mexicana de Facultades y Escuelas de Medicina, otra instancia acreditadora, mantiene su 
estatus en el trámite de autoevaluación por lo que en cuestión de meses la Facultad se someterá a una 
supervisión para ver si logra el reconocimiento, pero con los antecedentes hay quienes no tienen buenos 
augurios. 
Si pudieran, los aspirantes a médicos de la BUAP le recetarían a Meneses Guerra unas vitaminas para que 

recobre fuerzas y no deje caer su Facultad.  
*** 

Ernesto Leyva Córdova salió al paso de las críticas vertidas un día antes por un investigador del Instituto 
Tecnológico Autónomo de México en contra de los diputados locales del PRI. 
Justo en medio de un foro organizado por el ICADEP, del partido tricolor, el analista Fernando Dworak culpó a 
los legisladores priistas por la derrota que sufrió el partido el 7 de julio, debido a que nunca fungieron como 
una oposición real en el estado.  
Leyva se encolerizó y, en calidad de coordinador de la bancada del PRI en el Congreso, dijo que eso no es 
cierto, que a los legisladores no se les puede responsabilizar del fracaso electoral ni se les puede considerar 

aliados del morenovallismo. 
Reconoció, sí, que los diputados del PRI no son perfectos, pero que de eso a ser culpables de la derrota hay 
mucha diferencia. 
"La derrota de 2013 fue multifactorial, cada quien debe asumir su responsabilidad", expuso a manera de 

rechazo.  
Habrá que ver si entre los priistas, los que acusan al legislativo, le creen. 

*** 
El embrollo entre los vecinos de la colonia San Martinito y la inmobiliaria que construye las ya famosas Torres 
Perseo sigue adelante, aunque tal parece que la solución llegará pronto. 
Ambos bandos sostuvieron un encuentro conciliatorio con el titular de la subsecretaría de Asuntos Políticos y 
Protección Civil, Luis Arturo Cornejo Alatorre, donde cada uno dio a conocer sus posturas con respecto a un 
problema que se ha alargado más de lo necesario, desgastando a los colonos y a los empresarios responsables 
de la obra. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/22481-encuentro-del-presidente-y-el-gobernador
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/22481-encuentro-del-presidente-y-el-gobernador
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De acuerdo a la Secretaría General de Gobierno, serán varias mesas de trabajo donde se dirimirán los 
desencuentros y las acciones "furtivas" de los involucrados, como la demolición de la caseta de vigilancia de los 
fraccionamientos, ejecutada por Desarrollos Xantepec S.A de C.V, sin autorización del ayuntamiento de San 
Andrés Cholula; o la construcción de un camellón que realizaron los vecinos, que impedía el tránsito de los 
camiones materialistas a las torres. 

Y aunque la constructora -ansiosa de acabar con la mala publicidad- incluso busca realizar obras de beneficio 
social para la comunidad de la zona, dependerá de la disposición de los pobladores de San Martinito el llegar a 
un pronto arreglo, eso sí, benéfico para las partes en conflicto.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Destino político/Leticia Montagner) 
 
¿Y los asesores? 
Realmente el llamado oficialmente viaducto Capitán Carlos Camacho Espíritu que no es viaducto, sino un 

puente, no tiene gran uso y no solucionó los problemas de tránsito en la zona que comprende las colonias 
Huexoxitla, Segunda Sección Gabriel Pastor, Agua Azul, El Cerrito y una amplia zona de Bugambilias. 
Habría que preguntarle a los asesores del gobernador, quienes llevan a cabo estos magnos proyectos -donde se 
gastaron 312 millones de pesos-, en qué se basaron para diseñar y construir un puente. 
A semanas de su inauguración, existe un uso relativo sobre el puente y ahora el tráfico está congestionado 
pero abajo en el Bulevar 5 de Mayo para dar la vuelta a la izquierda al bulevar Valsequillo. 
Solamente aquellos funcionarios que no transitan todos los días por la zona, se les ocurre construir una glorieta 

llena de flores muy bonitas, pero que ocasiona más problemas que soluciones. Resulta que el automovilista que 
viene en el carril izquierdo del Bulevar 5 de Mayo hacia el sur, de repente al pasar por abajo del puente se le 

cierra el paso. No puede ingresar inmediatamente al otro carril para dar vuelta a la izquierda, al oriente del 
bulevar Valsequillo, porque su carril se acaba frente a la glorieta.  
Es decir, de cuatro carriles que tiene el Bulevar por arte de magia urbanística se convierten en tres, con el 
consecuente problema. 
Otro de los problemas de nuestros funcionarios es que no hay mucho tráfico de oriente a poniente sobre el 

bulevar Valsequillo. Hay poco tráfico en el puente, pero los "genios" de las vialidades determinaron que el 
puente finalizara antes de la 7 Sur. Y entonces -oh magia de los genios de las vialidades-, en poco tiempo por 
el mismo precio tendremos un mirador en el viaducto. 
La solución también ya se tiene prevista, cerraron el paso de norte a sur por la 7 con unos elegantes y 
fosforescentes trafitambos y con ello obligar a dar vuelta a la derecha en la 45 Poniente que en diagonal sale 
¡claro! al Bulevar Valsequillo, pero un poco más adelante y después hágale como pueda. 

¿Qué no habrá auténticos asesores de vialidad que le digan al gobernador y a sus secretarios que hay obras 
innecesarias y esa inversión hacerla en donde verdaderamente se necesita? 

En síntesis fueron más de 10 meses de obras, una trabe que se desplomó y que seguramente también se tenía 
perfectamente planeado y que causó lesiones a varios trabajadores; además del susto a los vecinos de la zona, 
hubo esos meses un denso tráfico, se gastaron 312 millones de pesos innecesariamente y ahora pocos 
vehículos utilizan el puente. 
¿Alguien entiende? Contrario a la postura oficial, la ciudadanía no ve las ventajas que el viaducto o puente y 

muchas obras más que siempre aparecen con la leyenda de beneficiar a más de 1.5 millones de habitantes, lo 
que significa a todas las personas que vivimos en Puebla capital. 
QUIEREN EL PRI 
La lucha fratricida entre militantes priistas por la dirigencia continúa sin que nadie le haga caso a los llamados 
que hace el delegado-presidente Pablito Fernández del Campo para evitar futurismo y lograr la unidad. 
Por vía de mientras, la dirigente Libertad Aguirre Junco alzó ya la mano para decir que quiere ser dirigente. 
Libertad encabeza el grupo "Consejo Estatal para la Renovación Priista" que tiene entre sus objetivos: Renovar 

al PRI a través de una elección directa, organizar foros para conocer las propuestas, afiliación de simpatizantes, 
cursos de capacitación y efectuar recorridos por el estado. 

En visita a Puebla, la Senadora de la República Blanca Alcalá Ruiz y el presidente del Icadep (Instituto de 
Capacitación y Desarrollo Político) del PRI nacional, Guillermo Deloya Cobián aseguraron que no la quieren... 
por ahora. Blanca asegura que no es momento de generar enconos ni molestias, sino de priorizar la agenda 
nacional del partido, como la reforma energética propuesta por el Presidente Enrique Peña Nieto.  

Guillermo Deloya dijo: Ya veremos, dijo un ciego. No lo tengo en el horizonte, pero repito, siempre estaré 
presto y decidido a apoyar a mi partido. 
En su discurso en el curso "Construyendo liderazgos desde el Congreso", Deloya comentó que el PRI poblano 
requiere líderes que estén dispuestos a hacer política en una forma propositiva, tolerante e incluyente, que 
sepan que el diálogo no es imposición de ideas propias sino construcción de ideas colectivas, que conduzcan a 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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la militancia a través de la realización de anhelos comunes e hizo un llamado a la unidad.  
Por otra parte, el dirigente de la Confederación de Trabajadores de México en Puebla, Leobardo Soto Martínez, 
públicamente definió a sus candidatos con el mejor perfil: Alberto Jiménez Merino y Jorge Juraidini Rumilla 
tienen el mejor perfil para encabezar al tricolor. 
Sin embargo a nivel nacional en el PRI nacional se sigue hablando a sotto voce sobre el tema. Ya se incluyó a 

la diputada federal Rocío García Olmedo como otra posible dirigente. 
Los movimientos se harán hasta el próximo año.  
ESTADÍSTICAS DEL IEE 
Interesante el desglose de cifras del Instituto Electoral del Estado, hecho por la consejera Olga Lazcano Ponce, 
después de las elecciones del 7 de julio de este año. 

Por ejemplo, la casilla más lejana de la capital fue la número 2259, que se instaló en el municipio de Tlaola 
cuya cabecera es el Distrito 2 de Huachinango. Tuvo un listado nominal de 279 ciudadanos y el personal del 

IEE recorrió 247.9 km (en autopista, carretera libre y camino rural) con un tiempo de traslado 7 horas con 30 
minutos, desde la ciudad de Puebla. 
Sobre la participación ciudadana en la entidad, el total promediado en la elección de ayuntamientos y 
diputados, fue de 56.52%. Las cifras son contrastantes, pues por un lado el municipio con mayor participación 
en las urnas (elección de ayuntamientos) fue en Camocuautla, del Distrito 4 de Zacapoaxtla, donde se registró 
el 90.25%. 
Por el otro, el municipio con menor participación en las urnas (elección de ayuntamientos) fue en Tehuacán con 

un promedio de 39.69%, en los distritos Norte y Sur. 
CASOS Y COSAS 
LA AGRUPACIÓN política nacional Factor Ciudadano hizo entrega de reconocimientos al Mérito Civil al celebrar 
su 8º aniversario. Julio Leopoldo de Lara reconoció el trabajo de del maestro pintor y artista Aurelio Leonor 

Solís; al periodista con más de 50 años de trayectoria Mauro González Rivera; al educador coronel Raúl Velasco 
de Santiago; a la Presidenta de los Consejos de Participación Ciudadana, Denise del Carmen Costes Intriago; al 

académico Gustavo Santín Nieto; a la licenciada María Teresa Fernández Báez; a la dirigente magisterial Laura 
Artemisa García Chávez y al abogado distinguido Guadalupe González Vargas. 
BLANCA Lilia Ibarra, consejera de la CAIP poblana acudió al 1er. Seminario Internacional de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública Municipal celebrado en Querétaro, donde comentó que la única forma directa 
que tienen los ciudadanos de controlar, vigilar y evaluar el quehacer gubernamental es la transparencia y el 
acceso a la información. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3095693.htm 

 

 
 

(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

 
Destaca Enrique Peña Nieto en Mazatlán; el rostro falsario de Moreno Rosas 
La figura destacada en la XLV reunión de la CONAGO, desarrollada en Mazatlán, fue la del Presidente Enrique 
Peña Nieto, descollando su discurso sobre los beneficios y esfuerzos para consolidar las REFORMAS EDUCATIVA 
Y ENERGÉTICA, como ejes que urge la República. 
A su derecha, el Gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, seguido del Secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray. 

A su izquierda, el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, como un dique al mandatario de 
Puebla, Rafael Moreno Rosas, quien recibió la estafeta de Presidente de la CONAGO durante un semestre,  
mostrando, a la vez, un rostro falsario de sonrisas y poses condescendientes, cuando su fama en la realidad 
trasciende como un Gobernador soberbio, tirano, derrochador, megalómano y que ha sumido a Puebla en la 
impunidad, inseguridad, pobreza y hambre extremas. 
Peña Nieto aprovechó bien el foro levantado en el impresionante Centro Internacional de Convenciones, 

configurando un mensaje convincente, coronado con el aplauso y reconocimiento unánime de 30 Gobernadores 
de los principales Partidos políticos y del Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera; 
exceptuando al mandatario de Guerrero, Ángel  Aguirre Rivero, quien se quedó en su Estado realizando una 
gira de trabajo con la Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, como parte de la CRUZADA 
NACIONAL CONTRA EL HAMBRE. 
Los cancerberos a sueldo de Rafael Moreno Rosas, seguramente hoy destacarán en encabezados de periódicos 
y en comentarios radiofónicos, sus méritos para arribar a la Presidencia de la Conferencia Nacional de 

Gobernadores; y lo colocarán como un personaje altamente influyente que  servirá de interlocutor entre sus 
homólogos y el Presidente Peña Nieto. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3095693.htm
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¡Pamplinas! 
Hace unos días, en este espacio relaté, sin demeritar el encargo del titular de la CONAGO, que no se debe 
exagerar: Para empezar, le queda grande la responsabilidad a Moreno Rosas, aunque sea por raquíticos seis 
meses, porque ha exhibido en Puebla una administración deplorable; tanto que, hay quienes auguran que sigue 
los mismos pasos de su abuelo, el General repudiado Rafael Moreno Valle Suárez, quien tuvo que renunciar a la 

gubernatura, merced a sus excesos y abusos. 
Si no fuera suficiente, no manda solo ni puede manipular a 31 Gobernadores, entre ellos 21 del PRI. Las 
decisiones son tomadas en base a consenso y no a caprichos, como está acostumbrado. 
Y si esto no bastará, hay dos puntos esenciales que no se pueden borrar: 
1.- El Presidente Peña Nieto, ha designado a 12 Coordinadores Regionales que servirán de enlace entre él y la 

CONAGO. A Puebla, Oaxaca, Morelos y Veracruz, les corresponde Gerardo Ruiz Esparza, Secretario de 
Comunicaciones y Transportes. 

2.- Y el más importante: Aunque el Presidente enfatizó en Mazatlán que el despunte del país debe estar por 
encima de intereses personales y de divergencias ideológicas, está cierto que Moreno Rosas le jugará las 
contras e intrigará permanentemente, porque no puede permitir que brille el priista, si busca la alternancia 
para el PAN, donde él cree ser la figura principal para el 2018. 
El rostro falsario de Moreno Rosas, es difícil de ocultar. Lo demostró ayer en el norte del país, atento y 
caravaneando al poder federal que añora, adoptando su auténtica personalidad de intolerante y fascista en el 
reducto poblano. 

Peña Nieto, lo sabe, por algo perdió en 2012 la elección en la entidad, no sólo por traiciones, sino por la mano 
de Moreno Rosas que le apostó a Andrés Manuel López obrador. 
Y también lo tienen presente los poblanos, que viven entre la zozobra de la inseguridad, la impunidad, el 
hambre y la pobreza. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/reflexiones 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*El poder, un mal para RMVR  
*PAN y PRD, en la presidencial 
Está más que comprobado que al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas le hace daño tanto poder. 
Desde que estuvo como secretario de Finanzas y posteriormente fue diputado local y líder del Congreso, dio 
muestras de ello. 

El hoyo financiero que dejó en Finanzas y su renuncia al PRI para pasarse al PAN han sido hechos muy 
señalados de su poco respeto hacia las instituciones. 
Logró convencer con su modestia y sonrisa falsa a panistas y perredistas para que lo apoyaran en su proyecto 
político. 

Lo logró. 
Llegó a gobernador del Estado. 
Muchas fueron las promesas que les hizo a estos dos partidos y a los poblanos. 

Desde el primer día en que tomó posesión del cargo hizo gala de su auténtica personalidad vengativa y 
rencorosa. 
No tardó en sacar su don autoritario. 
Llegando al poder poco le importó la sociedad poblana. 
Él ya era gobernador. 
Nadie lo quitaría. 

Vendrían otras de sus mañas, con hacer y deshacer como Gran Legislador en el Congreso local, enviando 
iniciativas y proyectos que en ningún momento puso en conocimiento de los ciudadanos. 
No tardó también en que diera rienda suelta a sus caprichos. 
El metrobús que ha sido todo un problema, un servicio deficiente que ha causado líos entre los concesionarios y 
chóferes, con daño a los usuarios. 

Su ruedota que llamó de observación de techos, la que costó a los poblanos 400 millones de pesos. 
Ahí está sólo para los curiosos. 

Creyó que sería un impacto turístico. 
Ahora el teleférico. 
Le han parado la obra, pero sigue. 
Mientras tanto, tiene en el olvido a sectores muy importantes como es el campo. 
¿Cómo presidente de la Conago criticará, pedirá e impulsará inversiones y programas para el agro? 
Dicen que todo por la casa empieza. 
Él no lo ha hecho. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/reflexiones
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Tenga la plena seguridad, amable lector, que Moreno Valle Rosas se servirá de los gobernadores para sus 
aspiraciones presidenciales. 
Vamos a ver qué tanto hace al respecto. 
Pero al mismo tiempo, lo que continuará en Puebla. 
O bien, lo que seguirá dejando en el olvido. 

Por lo mientras, ya anuncia que desde la Conago ayudará al Presidente Enrique Peña Nieto a sacar avante su 
Reforma Energética. 
Ahí está la clave. 
Va a aprovechar todo para congraciarse con el Poder Presidencial. 
Eso hará que se vaya acercando poco a poco a lo que quiere. 

De ahí, qué veremos en los próximos tres años. 
¿Cambiará su actitud? 

Surgirá la hipocresía. 
Todo por el poder. 
PARTIDOS POLITICOS 
Según los analistas políticos, para 2018 los partidos Acción Nacional y el de la Revolución Democrática (PAN-
PRD) ya no vivirán su luna de miel como ahora. 
Vaticinan que cada uno estará por su lado con su candidato. 
Desde ahora tendrán que recomponerse. 

Son muy diferentes las alianzas en los Estados, a una elección Presidencial. 
Ahí son otros intereses. 
Mayores, digamos. 
Cada partido va a buscar a su candidato. 

Se asegura que no habrá ninguna coalición o alianza. 
Eso, se dice, tiene muy preocupados a las dirigencias de éstos. 

Los resultados obtenidos en 2012, principalmente para el PAN, no son para ignorarlos. 
El perredismo después de Andrés Manuel López Obrador, ya no tendrá ninguna otra oportunidad. 
Cada quien a lo suyo. 
No habrá más. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Canibalismo priista 

Los priistas poblanos ven el futuro del partido desde el espejo retrovisor y cada vez que alguien se acerca 
aceleran para estorbarle el paso. 
Así se resume la pugna que existe en el tricolor en busca del control del Revolucionario Institucional para 
presentarse como la carta que requiere Enrique Peña Nieto para el 2015, año de la elección legislativa federal 
del Presidente de la República. 
Que si Melquiades Morales, Blanca Alcalá, Claudia Hernández, Guillermo Chamoya, Enrique Agüera, Javier 

López Zavala, Enrique Doger Guerrero, Víctor Gabriel Chedraui, Vega Rayet, Alejandro Armenta y todo aquel 
que quiere incluirse es bienvenido en la lista para suceder a Pablo Fernández del Campo. 
El problema no es de nombre y mucho menos de proyecto político, sino de qué carajo representa hoy el PRI 
para los poblanos. 
Está claro que la sociedad no le ha dado en dos elecciones locales consecutivas su confianza. Pesa aún el factor 
Mario Marín y, sobre todo, la decisión del partido de abdicar a su papel de oposición seria y terminó en dos 

años del morenovallismo como el tapete del gobernador. 

El problema es que los priistas se creen sus propias mentiras. El presidente Peña le pondrá un alto al 
gobernador. Ajá. 
El gobierno federal ya tiene los misiles. Sí, cómo no. 
Con la maestra Elba Esther detenida, Moreno Valle estará acorralado. ¿Y luego? 
El delegado del CEN del PRI ha ganado todas las elecciones complicadas con gobiernos de oposición. No pues 
sí. 

Osorio Chong ya se la sentenció al gobernador de Puebla. ¡Uy! 
Y así se pueden señalar tantas ocurrencias que según los priistas usan como verdades absolutas cuando en 
realidad son mentiras que les dicen los espejos. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-21/mirador
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Hoy en la coyuntura actual es más fácil que Moreno Valle palomee al próximo dirigente del PRI que los propios 
priistas poblanos. 
Es el costo de esa política de empinamiento que trae al PRI sin la confianza social y en medio de un canibalismo 
atroz, donde todos valen madre, menos yo, dicen todos. 
Hoy se despedazan. Ahí está el caso de Víctor Manuel Giorgana, quien no se cansa de calificar de mediocre a 

Enrique Agüera y culparlo de la tragedia del partido en la capital cuando el ex rector le pagó como a otros 
candidatos su campaña por la diputación local. 
No tienen remedio. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10798&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Bursatilización del IRCEP: el gran fracaso de Pagés 

Se fue Alejandro Pagés de la dirección del Instituto Registral y Catastral del estado de Puebla. Y llega Ezequiel 
Flores Darán. 
Su posición era ya insostenible.  
Las denuncias de corrupción de notarios y abogados litigantes, la inoperancia e ineficiencia del Instituto y los 
malos tratos al personal fueron el sello característico de su desempeño y a la vez factores que decretaron su 
sentencia final. 
Sin embargo, el gran pendiente que deja su gestión fue el enorme fracaso al intentar llevar a cabo el proceso 

de bursatilización del organismo. 
Alejandro Pagés Tuñón llegó a la dirección del Instituto Registral y Catastral de Puebla vendiéndose como el 
perfil ideal para llevar a cabo uno de los proyectos más ambiciosos de generación de recursos para el gobierno 

estatal. 
Para amarrar el cargo, puso sobre la mesa la parte de su currículum en donde se establece que realizó con 
éxito un procedimiento similar cuando fue parte del Instituto de la Función Registral del Gobierno del Estado de 

México (IFREM) en el período 2009-2010. 
Falso. 
La bursatilización del IFREM la condujo el entonces Secretario de Finanzas de esa entidad, Luis Videgaray se 
concretó en el 2011, gracias a quien a la salida de Pagés se hizo cargo del organismo: el notario Miguel Ángel 
Antonio Gutiérrez Ysita. 
Es más, al llegar al cargo, Gutiérrez Ysita ordenó investigar la gestión de Pagés y el actuar de una de sus 
incondicionales, María Plauchud Von Bertrand, por actos de corrupción cometidos durante su gestión. 

Como resultado de lo anterior, fueron despedidos funcionarios que ocuparon cargos importantes de dirección 
en ese período. 
Plauchud Von Bertrand llegó al servicio público poblano de la mano de Pagés y actualmente se desempeña 
como Directora de Operaciones Patrimoniales del IRCEP. 

Peor, imposible. 
En su gestión en el estado de México, Pagés ni siquiera pudo digitalizar los registros o dejar al menos un 
sistema que funcionara bajo un esquema moderno que diera seguridad jurídica a los usuarios. 

Cualquier similitud con su desempeño en Puebla no es mera coincidencia. 
Y es que, el tan anhelado proceso de bursatilización del IRCEP está en pañales. 
A partir de lo que le comentaba ayer en este espacio, el Instituto es un organismo inseguro, considerado por 
las instituciones bancarias como de “alto riesgo” y que no está ni siquiera preparado para asegurar sus ingresos 
futuros. 
Por eso, a más de dos años al frente del Registro, Pagés de plano no ha dado resultados. 

A mediados de 2012, el congreso del estado voto a favor de una iniciativa de ley enviada por el gobernador 
Moreno Valle para reestructurar la deuda pública y bursatilizar los ingresos del Impuesto Sobre Erogaciones por 
Remuneraciones al Trabajo Personal y los provenientes del Instituto Registral y Catastral del Estado. 
Según esta ley, se debe conocer con exactitud cuál es su ingreso anual que genera el IRCEP para que la 

emisión de bonos en la Bolsa Mexicana de Valores vaya sobre 25 por ciento de la cifra para garantizar 
capacidad de pago a la entidades y dejar a salvo la fuente de recursos propios. 
Ni siquiera eso se ha logrado. 

Cuando ha sido cuestionado por los medios sobre el tema, el hoy ex -funcionario respondía que: “la 
bursatilización del organismo se dará hasta que se tenga un análisis del banco que ofrezca las mejores 
condiciones para la solicitud de préstamos, por lo que será un proceso largo”. 
Impensable que en ese tiempo reconociera públicamente las verdaderas razones. 
Hoy, las cosas han caído por su propio peso. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10799&Itemid=71 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10798&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10791:un-rotundo-fracaso-la-modernizacion-del-ircep&catid=36:latempestad&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10799&Itemid=71
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(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Concertacesiones, fortaleciendo al enemigo 
La toma de protesta ayer de Rafael Moreno Valle como Presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
para los siguientes 6 meses sigue fortaleciendo el esquema de concertacesiones que el Presidente Enrique Peña 

Nieto ha implementado bajo las enseñanzas de Carlos Salinas de Gortari. 
Moreno Valle declaró, como ya lo ha venido haciendo, que la CONAGO apoyará en forma decidida bajo su 
dirigencia, las Reformas que el Presidente impulsa –por lo pronto la energética y en unas semanas la fiscal y 
seguramente la electoral- pues es necesario “olvidar ideologías” por “el bien del país”. 

Todo suena maravilloso. Qué mejor escenario que los partidos en México y los políticos emanados de ellos 
lleguen a acuerdos para transformar positivamente al país. El detalle es que cada quien busca realmente sus 
intereses personales. 

Peña Nieto, con su Pacto por México ha convencido a los líderes del PAN y del PRD que lo apoyen para sacar las 
reformas… a cambio de reconocerles triunfos en algunos Estados –Puebla incluido- a pesar de las notorias 
irregularidades que hubo en las campañas y en la elección misma: publicidad anticipada descarada, Institutos 
Electorales empleados del Gobernador en turno, compra de votos, votantes golondrinos, uso de recursos 
públicos para hacer proselitismo y un largo etcétera. 
En otras palabras: Todos nos hacemos pendejos de las irregularidades en las elecciones del 7 de julio, a cambio 
de que saquemos adelante las reformas. Y ya lo escribí aquí mismo hace algunas semanas: los grandes 

ganadores de la elección fueron los Gobernadores, que siguen siendo virreyezuelos en sus respectivos Estados. 
Al PAN lo dejaron tranquilo reconociéndole su triunfo en Baja California, algunas capitales del país y desde 
luego la mayoría abrumadora en el Estado de Puebla, donde Moreno Valle se llevó prácticamente carro 

completo, gracias a su abierta y costosa operación electoral. 
Al PRD –de los Chuchos, no necesariamente de otras tribus- se le dejó contento con algunos Municipios en 
Estados como Veracruz, Puebla, Oaxaca o Tlaxcala y obviamente dejando que ese grupo siga controlando el 

estupendo negocio de tener al partido que aglutina a la mayoría de la izquierda en este país. ¿Ustedes creen 
que no habrá un buen apoyo del gobierno federal para que Carlos Navarrete llegue a la Presidencia nacional del 
PRD? 
Y ahora viene el segundo capítulo de las concertacesiones. La CONAGO de Moreno Valle operará para que en 
los Estados se apoye las reformas de Peña y en unos meses se saque adelante la energética, la fiscal (muy 
importante) y naturalmente la política (apoyarán la energética en su mayoría de puntos, la fiscal también… y le 
sacarán al PRI segundas vueltas electorales, el Instituto Nacional Electoral y reelección de Diputados y 

Alcaldes). De hecho el Gobernador poblano se ha estado reuniendo con Gobernadores panistas y perredistas 
para convencerlos de apoyar a Peña Nieto… y a sus propios planes. 
El problema es que creo que Peña hace un mal cálculo. 
El Presidente tiene como único objetivo sacar adelante sus reformas, concertacesionando con PAN y PRD. Y 

probablemente sí logre sacar la mayoría de objetivos de esas reformas, a cambio de más privilegios a los 
dirigentes de dichos partidos. 
Y probablemente en 2015 logre sacar buenos resultados para el PRI en el Congreso de la Unión (esto sí lo dudo 

más, pues la reforma fiscal que aumentará impuestos hará que millones de mexicanos odien a Peña Nieto y al 
PRI). 
Pero al mismo tiempo el gobierno federal está fortaleciendo las aspiraciones del Gobernador poblano, quien no 
desperdiciará ni un solo minuto (como es su costumbre) de la Presidencia de la CONAGO para promocionarse 
personalmente y convencer a sus colegas del PAN y PRD que la única forma de vencer al PRI en 2018 es con 
una gran alianza de esos y otros partiditos (MC, PT, PANAL). Les dirá que él ya ha demostrado la eficacia de 

esa estrategia. Que lo dejen operar. Que con él ganarán todos. Que Rafalandia llegará y su reino no tendrá fin… 
Claro, a ver qué opinan otros Gobernadores que también ya sueñan con ser candidatos presidenciales. Todos 
los de la oposición actual en sus respectivos partidos (panistas y perredistas) y por supuesto casi todos los 
Gobernadores del PRI. 

Pero sea lo que sea, Peña Nieto piensa que concertacesionando hoy él sacará lo que le conviene para ganar 
mayorías en el Congreso y repetir un priísta en la Presidencia en 2018. Pero Rafael Moreno Valle tiene otros 
planes, pues. Y va que vuela. 

Lo que me llama muchísimo la atención es ver que los priístas no se den cuenta de lo que está pasando… o se 
hacen mensos. O bien como me dicen algunos… “se la están guardando a Moreno Valle”. ¿Será? 
Ya nada me extrañaría, eso sí. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10800&Itemid=72 

 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10800&Itemid=72
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Estado rector en materia energética 
Decir que con la reforma energética bajarán los precios de los energéticos para el consumidor es idéntico a lo 
que ofreció Salinas de Gortari con el Tratado de Libre Comercio (TLC), de que el campo mexicano tendría un 
cambio radical, que elevaría el nivel de vida de los campesinos, y que México sería alcanzaría la autosuficiencia 

y abastecería a Estados Unidos. 
Después de 19 años de estar en vigor el TLC, no sólo no mejoró el nivel de vida de los campesinos sino que 
empeoró y México ahora ya importa el 60 por ciento de los productos agropecuarios para alimentar a los más 
de 110 millones de mexicanos. 
Con todas las reformas que se hicieron a la Constitución para dar cabida al TLC, se hizo a un lado al Estado 

rector, al Estado regulador y los resultados no han sido del todo favorables. 
Hay que ver lo que ocurre con el campo mexicano, la tenencia de la tierra, la forma que se hacen las 

inversiones, entre otros aspectos más. 
Similar situación puede decirse que pasó con la banca de estar nacionalizada pasó a manos privadas y en 
menos de seis años tuvo el Estado que intervenir y rescatarla para que finalmente fuera a parar a manos 
extranjeras, y además la banca no cumple realmente con su función y el usuario esta a expensas de sus 
decisiones, sin que nadie actúe para regular .efectivamente el mercado. 
No se trata que sea un Estado controlador o intervencionista, sino que funja como en cualquier otra parte del 
mundo como un efectivo regulador de las operaciones para evitar cualquier distorsión en la operación del 

sector, evitar que los beneficiarios sean unos cuantos empresarios, mientras que son anulados otros jugadores 
y el consumidor es el único sacrificado de todo ello. 
La baja en los precios de los energéticos al consumidor, no se dará por decreto y tampoco por el hecho que 
ahora se permita la entrada de otros jugadores y no sólo de Pemex o de la Comisión Federal de Electricidad, la 

situación es mucho más compleja que eso, tiene que ver con aspectos técnicos, legales y económicos, se logra 
a mediano y largo plazo. 

Por ello en la reforma energética que pretende el gobierno federal deberá quedar perfectamente claro la 
función del Estado mexicano; será rector (mantiene el equilibrio económico-social) y regulador (dice cómo y 
quiénes). 
Si el Estado mexicano se hace a un lado, si abandona ambas funciones entonces más que imposible lograr 
precios competitivos para los consumidores. Y la oferta peñista quedará igual que la salinista: es decir en mero 
discurso. 
Retener a eventuales 

Una vez superada la revisión salarial en Volkswagen, con un aumento salarial del 5.0 por ciento, sin mayores 
problemas se alista el ensamble del Golf 7 para los primeros meses 2014. 
Mientras tanto, el Sindicato de la armadora dice que buscará la forma en que los mil 300 eventuales que aún 
quedan en VW renueven sus contratos en lo que resta del año, pese a que la empresa dice lo contrario por la 

baja que registra en la producción de autos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10789&Itemid=73 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Moreno Valle y el plan Conago 
Rafael Moreno Valle no mintió en su discurso cuando este martes asumió la presidencia de la Conferencia 

Nacional de Gobernadores: afirmó que impulsará las políticas públicas del presidente Enrique Peña Nieto y que 
contará con todo su respaldo desde el gobierno de Puebla y, claro, ahora desde la tribuna nacional que le 
confiere la Conago. 
Y es que había dos grandes pendientes para este año en la agenda del gobernador: la primera, obvio, el 

proceso electoral. Los resultados fueron los calculados: expandir su influencia en el territorio poblano. Casi en 
todo. 

Paloma. 
El segundo es la Conago. 
Era la Conago. 
Ocupar el primer puesto en la conferencia tiene un impacto de varias aristas: relacionarse abiertamente con los 
hombres más importantes de sus respectivos estados, crear relaciones y fortalecer otras, pero sobre todo, 
plantarse en un escenario nacional que le permita atraer reflectores, tanto del círculo rojo federal como de la 
prensa nacional. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10789&Itemid=73
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Para muchos, su antecesor, Mario López Valdez, gobernador de Sinaloa, no aprovechó la oportunidad. 
Moreno Valle sí lo hará. 
Júrelo. 
Porque sus pretensiones ya rebasan el escenario poblano. 
No es un secreto que Rafael Moreno Valle quiere fincar bases sólidas para construir su proyecto rumbo a la 

presidencia de la República, el cual ya está siendo replanteado, una vez que uno de sus principales pilares, la 
maestra Elba Esther Gordillo, fue eliminada del plano. 
Pero una cosa es decir, presumir, intuir, trasmitir la versión que se oye… y otra es observar que ya está 
sucediendo. 
El equipo de Moreno Valle ya se subdividió. 

Unos se quedarán a trabajar en Puebla, para no perder la plaza. Sería un error garrafal que muchos ya 
cometieron. 

Y otros migrarán a la ciudad de México. 
La intención es crear una base de operación para que la imagen de Moreno Valle empiece a expandirse en toda 
la República Mexicana, con miras a convertirlo en un presidenciable. Y el trampolín no será, como suele 
comúnmente suceder, utilizar la infraestructura de un partido político, en este caso el PAN, el cual en este 
momento se está volviendo a articular tras perder la presidencia. 
Claro que Moreno Valle necesita del PAN, pero optará por el momento por otra ruta que le ha demostrado ser 
más efectiva: las cadenas informativas y el control de los medios de comunicación será la herramienta 

principal. 
La cruzada ya empezó. 
Y las alianzas están por doquier. 
Para empezar, y como ya lo declaró, con Enrique Peña Nieto: “la Conago consolidará su contribución al 

desarrollo del país, y pido a los legisladores federales que mediante el diálogo y privilegiando el interés del país 
sobre posiciones ideológicas, intereses particulares o de grupo, se concreten las reformas Hacendaria y 

Energética”… “Porque conocemos su determinación (de Peña Nieto), para impulsar un desarrollo incluyente y 
sustentable, así como su convicción federalista, que demostró a cabalidad, como gobernador de su estado de 
origen y como integrante de la Conago”… “Porque como generación, no seremos recordados por lo difícil de los 
retos que enfrentamos, ni por nuestras palabras, sino por el valor de nuestras acciones”. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Sí a la reforma energética, pero sin publicidad engañosa y mitos patrioteros 

Con la aclaración de que no soy especialista en el tema, pero convencido de que México necesita una 
reforma energética, que sirva como palanca de desarrollo a la industria petrolera y a la industria 
eléctrica, me permito hacer las siguientes recomendaciones a los legisladores y actores políticos que 
tendrán bajo su responsabilidad su aprobación. 
La primera sería no centrar el debate en dogmas nacionalistas, patrioteros e ideológicos sobre el 
Estado incapaz, corrupto e ineficiente, o en mitos acerca de la Empresa Privada nacional y extranjera y 

sus afanes de lucro y ganancias desmedidas, pero tampoco en discursos propagandísticos sobre el 
visionario Tata Cárdenas y los grandes beneficios que casi en automático tendríamos los mexicanos si la 
iniciativa presidencial se aprueba tal como se envió. 
Por desgracia esto es lo que leo en la prensa, escucho en la radio y veo en la televisión con sus 
honrosas excepciones. En las cifras y casos de éxito o fracaso que uno u otro bando manejan en torno a la 
reforma energética percibo más un manejo publicitario y de marketing, que un afán de razonar, 

ponderar y debatir cuestiones técnicas, económicas y financieras a partir de nuestras reservas 

probadas, probables y posibles (que no son lo mismo), pero también considerando que la situación política, 
social y sindical de México dista —y a veces mucho— de los países que son tomados como referencia 
para una reforma como la que se discute. 
Algo que en principio me parece lamentable es que ninguna de las tres propuestas que hasta el momento 
se han presentado por parte del Presidente Peña Nieto y el PRI, el PAN y el PRD, se haya 
hecho acompañar de un diagnóstico técnico-científico, basado en proyecciones comprobadas y 
comprobables de las fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas de las ramas industriales y sectores 

involucrados en la reforma energética, y que cuenten con el aval de instituciones o especialistas 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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reconocidos nacional e internacionalmente en la materia. 
No basta que el presidente Peña Nieto nos prometa que si se aprueba su iniciativa, la luz, el gas y 
las gasolinas bajarán de precio; que la economía familiar mejorará porque aumentarán los empleos y la 
inversión; o que con los contratos de utilidad compartida que el gobierno propone entre Pemexy empresas 
privadas, las ganancias por la explotación petrolera dejarán de ser pocas para convertirse en muchas. 

Esas son mentiras, cuentas alegres, buenos deseos, marketing para engaña bobos. 
Lo que el presidente Peña necesita explicar de cara a la nación es cómo, cuándo y en cuánto tiempo 
los beneficios que promete con la reforma energética en petróleo y gasserán como los de Brasil o 
Colombia, con qué empresas o inversionistas interesados se harían los primeros contratos de utilidad 
compartida, qué pasará con la mafia enquistada en el sindicato petrolero, y si ésta continuará siendo 

parte de su Consejo de Administración. 
También explicar quién y cómo se tomarían las decisiones sobre los excedentes petroleros, a qué 

áreas o sectores estratégicos se canalizarán las ganancias, cómo se modificará el régimen fiscal de 
Pemex, en cuánto disminuirá la carga fiscal de la paraestatal que hoy aporta 3 de cada 10 pesos de las 
finanzas públicas, y qué acciones emprenderán la Federación y los estados para compensar esta baja 
en sus ingresos. 
Por la composición que hoy tiene el Congreso en sus cámaras de Senadores y Diputados no tengo la menor 
duda de que la reforma peñista será aprobada por mayoría, con el voto de los legisladores del PRI, PAN 
y del PVEM y el PNA. 

Sin embargo, creo que si el presidente además de explicar lo anterior ofrece garantías —como podrían 
ser la renuncia de los funcionarios nombrados por él y que no cumplan con las metas y objetivos 
propuestos en la iniciativa, el encarcelamiento de quienes a costa de Pemex se han enriquecido, 
comenzando por la mafia sindical, y la transparencia de todas las operaciones y contratos de utilidad 

compartida— Peña Nieto podría conseguir algo más que el apoyo cupular que hoy tiene de la 
iniciativa privada y los partidos a favor de la participación de empresas en las áreas de petroquímica, 

exploración , distribución y producción de Pemex. 
Si no hay estas garantías, la iniciativa peñista seguramente saldrá, pero bajo la sospecha de que esta 
reforma energética no cumplirá con lo ofrecido o terminará como otras privatizaciones que en el pasado 
reciente se hicieron sin que cumplieran los beneficios prometidos y sin que quienes las promovieron y las 
aprobaron hayan sido sancionados o sujetos de alguna responsabilidad pública, administrativa o penal. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Alquimia del Poder/Ruby Soriano) 

 
Territorio “caliente” 

Son territorios “calientes”, plazas propicias para el próspero negocio de la delincuencia organizada. 
Con la venia de algunas autoridades, el chantaje y las amenazas, grupos delictivos sentaron sus 
reales en la entidad poblana. 
La realidad supera a la ficción, es un secreto a voces que en la mixteca poblana los grupos delictivos se 
amparan en la amenaza de los asaltos en el mejor de los casos, y en algunos más, en el secuestro exprés que 

ha dejado jugosos dividendos. 
En la zona del Valle de Tehuacán son varios los ajustes de cuentas que se aplican entre bandas de delincuentes 
que cobran el “derecho de piso” a comerciantes de la región, quienes confiesan ser objeto de extorsiones y 
amenazas para continuar comercializando sus productos en un clima de “ficticia tranquilidad”. 
Amparados en la clandestinidad, muchas de estas bandas de la delincuencia organizada han creado el terror y 
miedo en zonas donde antes los asaltos en carreteras eran de los pocos referentes de la ola delictiva en la 
entidad. 

Hoy el panorama cambió; muchos de estos hampones negocian y amenazan a autoridades de toda índole para 
sacar jugosos dividendos que se reparten sin el menor reparo. 

Es un secreto a voces que en la zona de Ciudad Serdán, Cañada Morelos y Esperanza cuatro bandas delictivas 
operan con todo descaro sin que las autoridades hagan mucho ante la ola de atracos y violencia en esta región. 
En la zona norte, el ambiente está más que caldeado, pues se sabe del modus operandi de quienes ejercen la 
ley de la amenaza, el secuestro y la ejecución. 

Regiones que antes eran consideradas como puntos neutros, hoy se han convertido en el paso obligado de la 
delincuencia organizada. Tal es el caso de Zacatlán, donde la gente cuenta a manera anecdótica la presencia 
esporádica de “hombres con armas de alto poder”, quienes cruzan el territorio de las manzanas para internarse 
en la sierra norte. 
Más al norte, en la zona de Teziutlán, las versiones se intensifican. El pago de “cuotas de protección” empieza a 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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ser una realidad para los empresarios de la región, quienes se encuentran vulnerables ante  las pocas garantías 
que ofrecen los cuerpos de seguridad. 
Incluso, hay quienes refieren que el edil en ese municipio serrano –Carlos Peredo Graw- ha recibido amenazas 
y advertencias que en días pasados derivaron en su supuesta solicitud de licencia para dejar el cargo, lo que se 
encargó de desmentir. 

Hoy Puebla es un territorio caliente y no precisamente por el clima, sino por el arribo de estos grupos que han 
ido avanzando de manera paulatina, “trabajando” zonas y desatando el terror y miedo entre los diferentes 
grupos de la población 
Ante los nuevos modus operandus de la delincuencia en la entidad, urge replantear los esquemas de seguridad 
en municipios que hasta hace tiempo tenía bajos índices de delincuencia, y que hoy en día se han convertido en 

el centro de operaciones de la delincuencia a sueldo. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-20/territorio-caliente 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Traidores del PRI: Telenovela sin Final Feliz 
En medio de la encarnizada lucha por los despojos del PRI, el caso de los próceres que traicionaron a su 
partido en las elecciones locales del pasado 7 de julio amenaza con volverse una verdadera telenovela pero 
sin final feliz. 

Sobre todo ahora que los señalados por el dedo flamígero del delegado del Comité Ejecutivo 

Nacional, Fernando Moreno Peña, se enteren que una copia del informe de sus maniobras a favor de la 
alianza Puebla Unida fue entregada hace unos días al todopoderoso oficial mayor de la Secretaría de 
Gobernación del gobierno de Enrique Peña Nieto, Jorge Márquez Montes. 
Este personaje es la mano que mece la cuna de la Segob y su nivel de influencia en Los Pinos sólo es 
comparable al de algunos de los integrantes de la burbuja del presidente de la República. 
Como secretario de Organización del CEN priísta, operó el cese de Fernando Morales Martínez como 

dirigente del partido en el estado y también fue el fiel de la balanza que inclinó las cosas a favor de Pablo 
Fernández del Campo, actual delegado presidente del tricolor en Puebla. 
Por las manos de Jorge Márquez pasa, por ejemplo, la designación de los delegados de la mayoría de las 
dependencias federales en los estados. Como la del orgullo del nepotismo del mismísimo secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong: su hermana María de Lourdes, a quien la pasada semana 
nombraron delegada del IMSS en el estado de Hidalgo. 
El informe recibido por el oficial mayor consta de varias cuartillas e incluye datos duros, fechas, nombres y 

múltiples detalles de cómo los traidores dieron la espalda a su partido y lo hicieron naufragar en municipios y 

distritos claves, poniendo por delante sus intereses particulares y causándole una de las peores derrotas en 
toda su historia en Puebla. 
En el caso del campeón de los traidores, el diputado federal Javier López Zavala, se añadió un 
documentado anexo con información de las 28 propiedades obtenidas a su paso por el servicio público y que 
en 2010 provocaron una denuncia penal por enriquecimiento inexplicable, denuncia que de un día para el 

otro se evaporó; desde entonces, el ex candidato a la gubernatura, hijo pródigo de Mario Marín, sirve no a los 
fines del PRI, sino de Casa Puebla, lo que en parte explica su actuación en los comicios del pasado 7 de julio a 
favor de Puebla Unida. 
Así que el caso de los traidores es llevado más que por el disperso César Camacho Quiroz, por Jorge 
Márquez. Un hombre de poder que sabe, y sabe muy bien, que todas las facturas se cobran y que en 
política, la venganza es un platillo que debe comerse frío. Sin prisas pero sin pausas. Todo a su tiempo y 
en su momento, que esto no se acaba hasta que se acaba. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Reforma energética ¿PRIvatizadora? 
Después de meses de incertidumbre sobre la reforma energética que presentaría el actual gobierno federal, por 
fin la semana pasada el Presidente Peña Nieto envío al Presidente de la Cámara de Diputados, el decreto de 
reforma a los artículos 27 y 28 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.  
La propuesta se encuentra en Internet para la libre lectura y análisis de cualquiera, hecho esto, ahora podemos 

enlistar las principales características de la propuesta sobre la "modernización" de Pemex que pretende el 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-20/territorio-caliente
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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gobierno federal.  
El proyecto comienza mencionando las características con las que cuenta la empresa paraestatal así como sus 
precariedades, haciendo un comparativo entre las capacidades de Pemex con las de las empresas 
estadounidenses, donde éstas le tienen una ventaja en todos los aspectos y así justifica la intervención a éste 
sector, como lo menciona: "El mayor reto exploratorio será reclasificar los recursos prospectivos, los cuales en 

su mayoría están localizados en yacimientos de gran complejidad que demandan capacidades de ejecución e 
inversión que sólo se pueden alcanzar con la concurrencia de diversas empresas petroleras. Además, sería 
inconveniente que la empresa estatal asuma por sí sola la totalidad de los riesgos inherentes a estas nuevas 
actividades."  
Después de justificar que en México no se cuenta con la tecnología para la exploración, hacen una alusión a la 

expropiación petrolera de Lázaro Cárdenas, la cual llenan de halagos para después entrar de lleno a la 
propuesta que ya está en la Cámara de Diputados para su análisis y discusión.  

La propuesta "nacionalista" y congruente con el ideal cardenista que se presenta comprende dos esquemas; 
contratos eficientes para la exploración y extracción celebrados con el Ejecutivo Federal; y participación de 
terceros en toda la cadena de valor de los hidrocarburos, a través de autorización expresa del Gobierno 
Federal.  
La propuesta somete a consideración: "1) Mantiene la propiedad de la Nación sobre los hidrocarburos en el 
subsuelo, sólidos, líquidos y gaseosos en todo momento; 2) Mantiene la prohibición de otorgar concesiones... 
en el entendido que sólo éste (el Estado) puede disponer de los recursos del subsuelo; 3) Plantea la 

incorporación de contratos, que celebre el Ejecutivo Federal, con organismos y empresas del Estado y/o 
terceros que permitan expandir y hacer más eficientes las actividades de exploración y extracción de 
hidrocarburos; y 4) Autoriza, a partir de permisos otorgados por el Ejecutivo Federal, la participación de 
terceros en refinación, transporte, almacenamiento y distribución de hidrocarburos sin que se ponga en riesgo 

la propiedad de nuestros recursos." 
Así es la propuesta presentada, la cual nos llena de interrogativas como ¿quiénes serán los terceros que 

celebren los contratos con el Ejecutivo Federal? Si al principio una de las justificaciones es que en México no se 
cuenta con la infraestructura necesaria para la exploración, perforación y extracción de hidrocarburos, siendo 
que sólo empresas estadounidenses cuentan con la tecnología ideal. ¿Quiénes serán las empresas privadas ya 
sean nacionales o extranjeras que celebren los convenios respecto a la refinación del petróleo, transporte, 
almacenamiento, distribución y comercialización de dichos productos?  
La propuesta establece ingresos a corto plazo, los cuales se aplicarán a desarrollo social, educación así como en 
inversión a la misma empresa, lo cual tendría que ser plasmado en el Presupuesto de Ingresos y Egresos de la 

Federación.  
Sin duda, la reforma es ambigua, no establece quiénes son esos terceros, qué tipo de contratos, formas de 
operación, si la información estaría disponible de acuerdo a la Ley de Transparencia o se reservarían el derecho 
por afectar a la seguridad de la nación.  

La plana mayor del priísmo se ha reunido para apoyar la reforma del Presidente la cual continúa con el discurso 
echeverrista de que Pemex no se vende, ni se privatiza, sino todo lo contrario; sin embargo, aún faltan los 
proyectos del PRD, PT, Morena-AMLO que también se analizarán en este espacio. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Tlaxcala, penurias e inestabilidad política 

Que este viernes se realizará en la ciudad de México la Comisión Ambiental de la Megalópolis que involucra a 
los gobiernos del Distrito Federal, Estado de México, Tlaxcala, Morelos, Querétaro y Puebla, entidades que las 
unes intereses y problemas comunes en las zona limítrofes. 

La Comisión promovida por la Semarnat comandada por Juan José Guerra Abud tiene como objetivos 
homologar las normas ambientales en el centro del país, entre las que destaca la homologación de estándares 
de verificación vehicular y otros aspectos ambientales donde se presentan propuestas técnicas y científicas 
sobre la calidad del aire. 

Que las marchas cenecistas encabezadas por Maritza Marín Marcelo en demanda de recursos a los cañeros 
tiene más motivaciones de revancha política partidistas por su derrota en las elecciones locales en su distrito 
electoral que en reivindicaciones legítimas de los agroproductores. 
En la recinto del Poder Legislativo en San Lázaro las comisiones legislativas trabajan en una resolución en torno 
a los precios de la tonelada de azúcar en el mercado nacional, un fenómeno que obedece a diferentes variables 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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económicas, y no por la voluntad de un gobernante, sea este federal o estatal, así que cada quien saque sus 
conclusiones. 
Que en la total impunidad el movimiento antorchista paralizó prácticamente el primer cuadro de la ciudad 
capital como una más de las estrategias de extorsión del grupo de interés dirigido por Aquiles Córdova 
Morán, en perjuicio de la ciudadanía a quien le roban vialidades y trasporte para circular con libertad para 

llegar a sus trabajos y hogares. 
Acostumbrado a chantajear a las autoridades gubernamentales, los grupos antorchistas buscan mediante la 
fuerza y la violencia verbal y física obtener lo que por las vías legales y el diálogo no puede obtener. 
Que el diputado federal Javier López Zavala negoció la derrota electoral de varios de los candidatos priistas a 
cargos de elección popular en las pasadas elecciones para favorecer a los abanderados de la Coalición Puebla 

Unida. 
El ex candidato a gobernador negoció de manera directa las derrotas de algunos de los candidatos del PRI, a 

cambio de perdonarles millonarias cuentas públicas sancionadas por la Comisión Inspectora de presientes 
municipales que aspiraban a ocupar el mismo cargo o postulados a una diputación local, datos contenidos en 
los expediente de los “traidores”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189386 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Audi, desarrollo integral sustentable 

La inquietud en torno al desarrollo sustentable del complejo industrial automotriz donde tendrá asiento la 
fábrica alemana de autos de lujo Audi, tiene respuestas muy puntuales por parte de las autoridades. 
Una de las preocupaciones de empresarios poblanos con visión de responsabilidad social, se centraba en el 

riesgo de que la nueva planta armadora repitiera los mismos errores de la falta de planeación urbana en la 
década de los sesenta con la instalación de la planta Volkswagen. 
Protección a los recursos naturales, crecimiento ordenado, preservación de la identidad cultural y calidad vida 

con desarrollos inmobiliarios y movilidad urbana, son los objetivos con impacto inmediato y a las generaciones 
venideras. 
En estas tareas gubernamentales ocupa buena parte de su tiempo y responsabilidad Julio Lorenzini Rangel, 
secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial. 
El impacto del desarrollo integral del nuevo polo de desarrollo en torno a la planta armadora va más allá del 
municipio de San José Chiapa, trasciende y abre nuevas oportunidades en la zona. 
Teniendo como detonante el complejo automotriz de Audi y la cadena de la proveeduría, los beneficios de 

extienden a cinco municipios involucrados: Nopalucan, Rafael Lara Grajales, Mazapiltepec, Solpetec y San 
Salvador El Seco. 
De acuerdo a datos del INEGI del 2010 en estos municipios la población es de 63 mil 770 habitante para el año 
2030 supera la cifra de 181 mil, la estimación más conservadora. 

Además del cumplimiento a las obligaciones con la Federación con los estudios de impacto ambiental en la 
medida que involucra derechos de vía federal, la Secretaría atiende requerimientos rigurosos de protección a 
los recursos naturales por los propios inversionistas. 

Uno de los técnicos poblanos experto en la planeación de desarrollos urbanos, Francisco Vélez Pliego, realiza 
una intensa labor de campo que para contribuir a una planeación del crecimiento ordenado, delimitando zonas 
territoriales específicas con vocación muy específica en el nuevo polo de desarrollo. 
Reforestación, recarga de mantos acuíferos, captación de agua de lluvia, tratamiento de aguas residuales de 
industria y doméstica, una cortina rompe vientos con cinco mil árboles en una cuadrado de protección a la 
planta armadora, son entre otras acciones, las que están en curso, amén de las 115 hectáreas de conservación 

forestal a las que está obligada la automotriz. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189393 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Oportunidad de debate en la BUAP 
Pocos lo saben pero al interior del grupo cercano al rector de la BUAP se evaluó los pros y contras que Alfonso 
Esparza buscara la candidatura de unidad. 
Después de un análisis se determinó que la candidatura de unidad mandaría una señal de total apoyo en la 
máxima casa de estudios a favor de la figura de Alfonso Esparza. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189386
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189393
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Sin embargo, se perdería la oportunidad de tener un debate de ideas y propuestas con otros aspirantes que 
quizá aporten un ejercicio interesante de reflexión sobre las condiciones políticas y académicas de la BUAP. 
Por eso se concluyó en esa mesa de análisis del grupo cercano al rector que lo mejor que le podría pasar al 
proceso de elección del 11 de septiembre sería tener más de un contendiente, para generar un debate de ideas 
para enriquecer el proyecto de Alfonso Esparza. 

Bajo esas circunstancias la postulación masiva de maestros y estudiantes a favor de Alfonso Esparza cumple 
con la primera señal que pretendía el grupo del rector, en el sentido que la mayoría de universitarios lo apoya. 
Y las postulaciones de Antonio Robledo, investigador de la Facultad de Filosofía y Letras, y Daniel Alcántara, 
director de Difusión Cultural, tienen las intenciones de dar garantías de debate con esa corriente de izquierda 
que sobrevive en la máxima casa de estudios. 

La postulación de Samuel Tovar, investigador de la Facultad de Derecho, se dio totalmente ajena a los 
intereses de Guillermo Nares, y su proyecto obedeció a uno personal. Es decir, los aspirantes a la rectoría 

tuvieron toda la libertad de ser postulados, y así ocurrió. 
Llama la atención que de una vez por todas se terminó el mito de Memo Nares, y no fue postulado para aspirar 
a la rectoría. El director de la Facultad de Derecho no consiguió el apoyo del gobernador para contender y no 
tenía oportunidades reales de triunfo, y decidió no jugar lo que era su última carta por la rectoría. 
Adiós al mito de Memo Nares en la BUAP. 
Y también duró muy poco la intentona de vender la figura de César Cansino como una opción real de 
competencia. Sus promotores se quedaron con las ganas que su proyecto creciera. 

Alfonso Esparza avanza a paso firme al triunfo en las elecciones del 11 de septiembre. 
Y lo hará con el apoyo de la mayoría de los universitarios y con la clara intención de debatir ideas y propuestas. 
** ** ** 
Rosa Elva de Ita Marín, presidenta municipal de Amozoc, tendrá un cierre complicado de administración. Y lo 

tendrá porque dejó muy comprometido al que será su sucesor, José Cruz Sánchez Rojas, en materias política y 
económica. 

Pero lo que más debe preocupar al presidente municipal entrante es el rechazo social que enfrenta la alcaldesa 
y el revanchismo político que inició a partir del triunfo de su supuesto candidato el 7 de julio. 
Se asoman tiempos difíciles en Amozoc, porque la gente no acepta la represión y el revanchismo político para 
aquellos que no votaron por José Cruz. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2617&-Contrastes-OpouEciie%20e-ey-eyb%20Ey-yi-
I%20-BUiP 

 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Doger desata conflicto legislativo en torno a la reforma educativa 
Como si una parte importante del magisterio del país no estuviera en pie de lucha contra el gobierno federal, el 
diputado federal poblano Enrique Doger Guerrero desató la noche del lunes un tremendo conflicto en torno a la 
discusión de las leyes secundarias de la reforma educativa, pues en un acto de falta de pericia y de 

autoritarismo violó los procedimientos básicos para analizar un proyecto legislativo, lo cual desató el malestar 
de miembros del PRD, el Panal y hasta del PRI que forman parte de la Comisión de Educación Pública y 
Servicios Educativos de San Lázaro. 
La actitud asumida por Doger fue un factor decisivo para que también, el lunes por la noche, maestros de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se enfrentaran con personal de seguridad de la 
Cámara de Diputados, pues corrió la versión de que las tres iniciativas de leyes secundarias en materia 

educativa se habían aprobado en fast track, sin discusión y análisis, lo cual motivó la irrupción violenta en San 
Lázaro de un nutrido grupo de profesores inconformes con las propuestas. 
Y efectivamente, Enrique Doger Guerrero, en su calidad de secretario de la Comisión de Educación y Servicios 

Educativos, intentó que en una sola sesión se conociera el contenido de los proyectos y ahí mismo se 
aprobaran, sin que mediara la más mínima discusión o análisis, y sin importarle que estaba violando una parte 
importante del reglamento interno de la Cámara de Diputados. 
Pareciera que Enrique Doger quiso actuar al estilo morenovallista, ya que en el Congreso de Puebla las 

propuestas del gobernador no se discuten ni se analizan, ni se les cambia una coma y se aprueban tal cual 
llegan, sin importar las consecuencias que provocan a la sociedad, y al ex rector de la Universidad Autónoma 
de Puebla se le olvidó que en San Lázaro, aunque las iniciativas sean del presidente de la República tienen que 
ser sometidas a un proceso de revisión, modificación y consenso. 
A lo largo de este martes los diputados de diferentes fracciones, incluido el PRI, tuvieron que corregirle la plana 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2617&-Contrastes-OpouEciie%20e-ey-eyb%20Ey-yi-I%20-BUiP
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2617&-Contrastes-OpouEciie%20e-ey-eyb%20Ey-yi-I%20-BUiP
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a Doger y echar atrás la intención de aprobar las leyes secundarias en materia educativa en una sola sesión y 
sin que mediara la más mínima discusión. 
Violaciones a la norma  
El pasado 26 de febrero se aprobó la última reforma educativa del país, propuesta por Enrique Peña Nieto, 
consistente en una serie de modificaciones a los artículos 3 y 73 de la Constitución. Ahora, como parte de ese 

cambio, el jefe del Poder Ejecutivo federal mandó al Congreso de la Unión tres iniciativas para crear las leyes 
secundarias de dicha reforma, las cuales incluyen –entre otros aspectos– el polémico proyecto de crear las 
evaluaciones de desempeño de los docentes, las cuales se volverían obligatorias y permitirían el cese de 
profesores, que luego de tres intentos, que no pasen esos peritajes; también se propone la creación del 
Instituto Nacional de Evaluación Educativa y la Ley General del Servicio Profesional Docente, entre otros 

aspectos relevantes. 
Las tres iniciativas que incluye ese paquete de leyes secundarias llegaron a la Cámara de Diputados el pasado 

14 de agosto, pero hasta este lunes se programó presentarlas para su lectura a la Comisión de Educación 
Pública y Servicios Educativos. 
A lo largo de los días anteriores los miembros de las fracciones del PRI, el PAN, el PRD y el Panal ya habían 
empezado a llegar a algunos consensos en torno a cambios que se podían practicar a dichos proyectos y, sobre 
todo, se había acordado discutir exhaustivamente y con tiempo la propuesta de las evaluaciones al desempeño 
docente, junto con la posibilidad de rescindir a profesores incompetentes, ya que esos temas tienen 
inconformes a maestros de Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Michoacán, estado de México, Tabasco y Veracruz. Por 

esa razón, en algunas regiones del país hay paros de labores en protesta que dejan a 2 millones de alumnos 
sin clases. 
Pese a todos esos antecedentes, el lunes en la tarde–noche, en la Comisión de Educación Pública, el legislador 
poblano Enrique Doger Guerrero, en su calidad de secretario de ese cuerpo colegiado, se opuso a que se diera 

lectura a las iniciativas, tal como lo solicitaron legisladores del PRD, ya que, dicen algunos testigos, que 
palabras más, palabras menos, les habría dicho: “Para qué darle lectura si es lo mismo que ya ha dicho Enrique 

Peña Nieto”. 
Los problemas se agravaron cuando Doger solicitó que los tres proyectos fueran dictaminados; es decir, que se 
votara sí se aprobaban o rechazaban. Los diputados del PRD le reclamaron que eso no podía suceder, ya que la 
sesión estaba convocada solamente para conocer las iniciativas, no para otro propósito. 
De nada sirvió que le mencionaran que los artículos 178 y 179 del reglamento de la Cámara de Diputados 
establece que una iniciativa no puede ser dictaminada antes de cinco días en que inicia su discusión y análisis. 
Con el comportamiento de Doger se echaron al cesto de la basura los consensos que ya había entre integrantes 

de las diferentes fracciones, pues lo que buscó el legislador poblano fue que se aprobaran las iniciativas sin 
modificarles ni una coma. Algo que al final consiguió. 
Tal comportamiento de Doger obligó a que los diputados del PRD se retiraran de la comisión y corriera la 
versión de que en una sola sesión se aprobó la segunda fase de la reforma educativa, lo cual desató la furia de 

maestros de la CNTE que se movilizan en el Distrito Federal. 
Dicen que Doger habría dado a entender que su comportamiento obedecía a una línea dictada por Manlio Fabio 
Beltrones, el líder priista en San Lázaro, pero esa versión fue desmentida por diputados del tricolor que no 

fueron a la sesión de la Comisión de Educación Pública por estar en una reunión en Los Pinos y que se 
mostraron inconformes con lo ocurrido en ese cuerpo legislativo. 
Con ello, Doger se ha convertido en un factor de conflicto en el enrarecido ambiente del magisterio nacional, 
que no ve con buenos ojos la reforma educativa de Peña Nieto y cree que esconde aspectos para favorecer la 
privatización de la enseñanza pública. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/doger-desata-conflicto-legislativo-en-torno-a-la-reforma-

educativa/ 

 
(Editorial) 

 
¿POR QUÉ EL DESDÉN A LOS CASOS DE DESAPARECIDOS? 

El portal ciudadano www.desapariciones. crowdmap.com consigna que el estado de Puebla registra un total de 
246 desapariciones de personas en la última década, pero 41 por ciento de estas desapariciones ocurrieron en 
los dos primeros años y medio de la administración del actual mandatario, Rafael Moreno Valle; asimismo, 80 
por ciento de las desapariciones de poblanos –unas 196– corresponden a mujeres y niños, mientras que más 

de un centenar son de menores de 18 años. 
La desaparición de personas no puede considerarse de otra forma que como una expresión de la ausencia de 
autoridad, que deja en el completo desamparo a sus ciudadanos. Se trata de un problema silencioso y que deja 
un profundo dolor en la sociedad, pues pocas situaciones de crueldad son tan inquietantes como la ignorancia 
del paradero de un ser querido. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/doger-desata-conflicto-legislativo-en-torno-a-la-reforma-educativa/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/doger-desata-conflicto-legislativo-en-torno-a-la-reforma-educativa/
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Que poco menos de la mitad de los casos de desaparición haya ocurrido en lo que va del sexenio echa por 
tierra la propaganda oficial que presume a la entidad como una localidad segura, alejada y a veces hasta ajena 
a los flagelos que padecen estados en donde el crimen organizado ha sentado sus reales. 
Es así que, como en otros aspectos de la vida pública, a las autoridades estatales y federales parece no 
importarles ni siquiera un poco la suerte de esos ciudadanos poblanos, la mayoría, niños y mujeres. Salir con el 

pretexto de que puede tratarse de asuntos derivados de riñas personales es inaceptable. 
Los gobiernos de todos los niveles deben agotar todos los recursos para hallar a esas personas cuyo paradero 
se desconoce. 
 http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/por-que-el-desden-a-los-casos-de-desaparecidos/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Moreno Valle y su relación presidencial 
• Ayer, su primer efecto 
• Antorcha y el anti efecto pivote  
Cuenta José Ureña en su columna Teléfono Rojo, que el gobernador Rafael Moreno Valle se reunió la noche del 
lunes con el Presidente Enrique Peña Nieto, quien, a decir del columnista de la Agencia Quadratín, le pidió su 
apoyo para empujar la reforma energética, pues de ella vendrá la hacendaria y de ahí, en cascada, los recursos 

para las entidades y los municipios del país. 
Que en esa reunión estuvieron presentes el Secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, de Hacienda 
Luis Videgaray y Pedro Joaquín Coldwell, el conductor de la política energética del país. 

Seguramente estos serán los temas que el gobernador de Puebla habrá de empujar entre sus colegas del país a 
través de su presidencia por seis meses en la CONAGO. 
En su discurso como nuevo presidente de la CONAGO, el Gobernador Rafael Moreno Valle no reparó en elogios 
y reconocimientos al trabajo de Enrique Peña, respaldando las iniciativas en materia de las reformas 

fundamentales como la energética 
Es necesario conciliar distintos enfoques, lograr consensos y superar diferencias, acuerdos que redunden en 
beneficio de los mexicanos, dijo Moreno Valle quien también aprovechó para destacar el Pacto por México como 
una iniciativa con la que se pretenden alcanzar acuerdos de trascendencia. 
Sin embargo, ayer se abrió otra zanja que podría convertirse en una brecha muy amplia, luego que en 
Comisiones se aprobaran las modificaciones a la Ley de Transparencia, pues el PRD y el PAN, apoyados por 
organizaciones civiles y el mismo IFAI, consideran que se tienen retrocesos, respecto al documento que aprobó 

el senado desde diciembre pasado. 
Ya se verá la forma como concilian con los representantes de ambos partidos, pues desde ayer en rueda de 

prensa anunciaron que con ellos no cuenten para aprobar las reformas que más bien consideraron anti 
reformas. 
Queda claro que el PRI requiere de ambas bancadas para hacer mayoría en la Cámara de Diputados pues con 
sus votos y los del Verde Ecologista, no les alcanza, aun sumando a Nueva Alianza. 
Por otro lado, mientras eso ocurría en la ciudad de Mazatlán, aquí en Puebla, las demandas de Antorcha 

Campesina pueden o no ser justas, sin embargo, desquiciar como lo hicieron ayer, la vida de los poblanos de la 
capital del Estado, solo produce efectos contrarios a lo que pretenden lograr, pues estrangular y hacer 
imposible la circulación por las principales calles de la ciudad con sus 20 mil agremiados, no puede menos que 
generar el rechazo social. 
En cada sexenio Antorcha Campesina se ha hecho presente, la verdad es que ya se esperaba una movilización 
como la de ayer, que más bien huele a presión. Antes de que iniciara la campaña al gobierno del estado hace 3 

años, Antorcha se había plantado, también por estas fechas, a las afueras de Casa Aguayo y permaneció ahí 
durante 8 meses, acción que fue desmantelada por Javier López Zavala, entonces secretario de Desarrollo 
Social, quien comprometió obras pues se perfilaba ya para ser el candidato del PRI, pero también les entregó 

un jugoso cheque para que esas obras iniciaran en sus comunidades. 
CONFETI…Que los reporteros que cubren la fuente del Congreso del Estado, ahora sí tendrán un lugar digno 
para realizar su trabajo, sobre todo cuando las sesiones son maratónicas…ahora solo falta que el internet no 
falle…bien por la decisión del diputado Riestra. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5758 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
PARTIDO QUE NO SE RENUEVA, ENVEJECE: G. DELOYA COBIÁN“ 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/21/por-que-el-desden-a-los-casos-de-desaparecidos/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5758
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“Partido que no se renueva envejece. Yo hago votos porque esto no ocurra en nuestro estado. Creo que hay un 
cúmulo de jóvenes, un cúmulo de priistas que desde las generaciones más tempranas están empujando con 
decisión. Y eso es algo a lo que nos debemos. Hace unos días lanzamos la convocatoria de la Escuela Nacional 
de Cuadros, que es un relanzamiento de la Escuela Nacional Priísta de preparación para que los jóvenes tengan 
herramientas de utilidad para enfrentar con solvencia la competencia política. Si algo nos debemos 

actualmente, es la dignificación del ejercicio de la política y eso solamente se logra con capacitación”, dijo en 
Puebla el titular del Instituto Capacitación y Desarrollo Político del PRI, GUILLERMO DELOYA COBIÁN.  
Agregó: “Sin duda, a eso se le apostara. Existe una generación que viene por meritos propios tomando su lugar 
y tomando el control de ese PRI al que ustedes se refieren, que a veces se ve envejecido. Yo creo que lo mejor 
para un partido, es la renovación desde su base. Necesitamos apostarle a nuestra cantera. Necesitamos un 

partido vivo y que no sea nada más de momentos electorales, sino que este presente en todo momento Explicó 
que la Escuela Nacional de Cuadros es el mejor ejemplo. En la convocatoria se ha propuesto que sean jóvenes 

de entre 18 a 30 años, para que éstos puedan prepararse dentro de las filas del priismo. 
En entrevista expresó su reconocimiento para BLANCA ALCALÁ RUIZ por su militancia y por su decisión de 
apoyo al partido. Creo que es una persona que mucho puede aportar y así, como muchos priistas, estamos 
interesados en la reconstrucción real de nuestro partido. Creo que Blanca es una de las cualas se puede 
aprovechar su conocimiento. 
Ante un cuestionamiento sobre el dirigente del tricolor PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO ESPINOSA, manifestó 
que “no se vale de ninguna manera hacer leña del árbol caído, porque no debe de ser así. El reconocimiento 

debe de ser pleno al esfuerzo de la dirigencia actual, y creo que en la medida en que calmemos nuestros 
ánimos y aportemos lo que tengamos a favor del instituto político saldrán mejor las cosas”. 
Reconoció que vendrá la renovación del PRI y consideró al mismo tiempo que esto se irá para finales del año. 
No ha habido convocatoria, ni se ha iniciado un proceso. Simplemente han hablado los ánimos de quienes 

tienen ganas de participar. Cuando llegue el momento, quien verdaderamente tenga que aportar al partido, 
que ponga sobre la mesa sus planes y sus proyectos.” 

Respecto a que sí continua con sus aspiraciones para dirigir al partido DELOYA COBIÁN, dijo: “yo no he 
continuado porque no he empezado. En este asunto se me ha mencionado; pero yo tengo una responsabilidad 
muy clara en el ICADEP que tiene que ver con una acción nacional. Estamos en la antesala del fortalecimiento 
por haber lanzado la Escuela Nacional de Cuadros. Esto es una cuestión que nos ocupara todo lo que resta del 
año, pero. estaré pendiente de mi estado y mi `partido, aportando lo que me corresponda”.  
“La renovación, es institucional y esa vendrá. No son los tiempos ahorita para hablar de ella, porque solamente 
lo que hemos escuchado es la expresión de las ganas de algunos. Yo creo que tampoco es sano pelearnos por 

los despojos, no es de buen gusto levantar la mano cuando el anuncio del cambio no ha ocurrido. Entonces, la 
invitación a todos y cada uno de quienes legítimamente puedan tener esa aspiración es a que conservemos la 
calma y que mejor aportación que nosotros podamos dar a favor de nuestro partido político, que sea un 
proceso ordenado y bajo los lineamientos que marcan nuestros estatutos.  

De la lista en la que aparece con una docena de aspirantes más, expresa: “yo creo que todos son distinguidos 
priistas y por supuesto los que se sumen más adelante, porque esto sin duda seguirá abriéndose. Todos 
merecen mi reconocimiento. En lo personal yo tengo una encomienda muy clara con el ICADEP, pero desde mi 

trinchera aportaré al PRI poblano lo que corresponda. Pero no son momentos de hablar de una renovación”.  
PRESIDE MORENO VALLE LA CONAGO HASTA EL 14 DE FEBRERO DEL 2014 
Ayer asumió el periodo que le corresponde al frente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) el 
titular del Ejecutivo del estado de Puebla , RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, quien sustituye al mandatario del 
estado de Sinaloa MARIO LÓPEZ VALDÉZ. Todo esto se dio ayer en la ciudad de Mazatlán, contándose con la 
asistencia del presidente de la República ENRIQUE PEÑA NIETO, 30 gobernadores y el jefe de gobierno del 

Distrito Federal. 
El desarrollo de la ceremonia tuvo lugar en el Centro de Convenciones de Mazatlán, sede la XLV Reunión 
Plenaria Abierta de la CONAGO, donde Puebla ocupa por primera vez la presidencia. El mandatario del estado 
contempla el cumplimiento de una repleta agend de actividades y temas que serán de importancia durante los 
próximos seis meses que culminan con la entrega de la estafeta en la ciudad de Puebla hasta el 14 de febrero 

de 2014.  
Desde luego, el tiempo al frente de la importante responsabilidad, será de una gran oportunidad para el 

gobernador MORENO VALLE ROSAS, quien fortalecerá relaciones con sus homólogos lo que le permitirá al 
mismo tiempo incrementar notablemente su presencia nacional en su interés de alcanzar para el 2018 la 
nominación de la candidatura del PAN a la presidencia de la República.  
ACÉRCATE, TE SEGUIRÁN “PEGANDO”, PERO MENOS: MARIO VARGAS SALDAÑA 
Solía recomendar a los políticos el mejor delegado del CEN del PRI que ha tenido Puebla, el veracruzano MARIO 
VARGAS SALDAÑA, cuando le comentaban sobre el pésimo trato que recibían de otros de sus congéneres, que 
ante esas circunstancias lo mejor era acercarse a ellos y buscar la relación, la comunicación y el entendimiento. 
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Sin embargo, ante la cerrazón y la opinión de que “aunque me acerque me va a seguir chingando”, don MARIO 
displicente y franco respondía: “¡sí, pero menos. Acércate, no seas pendejo!”. 
En charlas de café con él, nos decía a GABRIEL SÁNCHEZ ANDRACA y al autor de este espacio que, “así se lo 
dije alguna vez al gobernador de Veracruz, FERNANDO LÓPEZ ARIAS (1962-1968), entre muchos a los que les 
recomendaba lo mismo, porqué constantemente se quejaba de que el presidente GUSTAVO DÍAZ ORDAZ 

(1964-1970), no lo quería y lo trataba mal. Esto viene a colación porque los priístas FERNANDO MORENO PEÑA 
y PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, se expresan muy mal de quienes consideran sus adversarios o enemigos, 
pero no hacen nada por remediar las cosas, buscar el diálogo y la reflexión. “La cerrazón es madre de todos los 
necios”, diría el veracruzano. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5757 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Moreno Valle cerca de Peña Nieto 
El discurso que empleó el gobernador Rafael Moreno Valle al rendir protesta como titular de la CONAGO, tendrá 
fuertes repercusiones inmediatas en beneficio de Puebla. 
También para el futuro del mandatario poblano. 
De entrada, Moreno Valle avaló la propuesta de Reforma Energética del Presidente Peña Nieto -quien por cierto, 
le tomó protesta-, por lo que habrá un trabajo arduo para buscar mejores consensos con los gobernadores. 

No es que Moreno Valle quiera mostrarse colaboracionista. Hay algo más de fondo: el presente y futuro 
inmediato de la entidad que gobierna. 

También su futuro, su prestigio como gobernador y la capacidad de conciliación que mostrará. 
Ha Moreno Valle le queda claro que para seguir transformando a Puebla se necesitan miles de millones de pesos 
y éstos solo llegarán si tiene como aliado principal al Presidente de la República Enrique Peña Nieto, dador y 
verdugo de los gobernadores que no son afines a él. 
Ya no son los tiempos de Felipe Calderón, con quien Moreno Valle tenía una relación envidiable, por lo que ahora 

se tiene que ganar la confianza del titular del Poder Ejecutivo Federal. 
Y creo que va bien. 
Moreno Valle sabe  que sumar es importante, pero multiplicar más, por lo que aplica esos simples ejercicios 
matemáticos en la política y abona a las causas peñistas que han sido muy cuestionadas principalmente por el 
PAN y PRD. 
Y es en ese momento, cuando Moreno Valle podrá fungir como un interlocutor de lujo con los principales 

partidos de oposición, sin dejar de cabildear con cada uno de los gobernadores y el jefe del Distrito Federal. 
El gobernador poblano ya tiene la oportunidad de oro para brillar en el plano nacional, ahora falta esperar y 

observar la estrategia que implementará. 
Recordemos que Moreno Valle es un estratega nato que gusta analizar todo tipo de escenarios. Es una persona 
que todo el tiempo piensa en política. 
Por supuesto que no deben pasar desapercibidos varios aspectos, pero destaca que durante la toma de protesta 
de Moreno Valle como titular de la Conago, hayan estado presentes los dos hombres fuertes del peñismo: Luis 

Videgaray Caso, Secretario de Hacienda y Crédito Público y Miguel Ángel Osorio Chong, Secretario de 
Gobernación. 
Y del lado de Moreno Valle, no podía faltar su Secretario General de Gobierno Luis Maldonado Venegas y el 
alcalde electo José Antonio Gali Fayad. 
Los peñistas son los hombres que atienden las demandas más importantes y los morenovallistas son los 
hombres de mayor confianza el mandatario poblano. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Ahora resulta que ya hay chiles en nogada pirata, se sabía del chile poblano chino, zacatecano o chileno, pero el 

platillo como tal resulto una sorpresa para quienes disfrutan de esta comida. ¿Cómo puede usted identificar 
cuando es pirata? En lugar de fruta natural y fresca utilizan fruta en almíbar y la nogada se prueba y se ve 
menos espesa de lo que es porque la rebajan con leche dulce o evaporada para disimular lo aguado. Lo más 
lamentable de todo esto es que los chiles pirata se ofrecen en restaurantes que pertenecen a alguna cadena de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5757
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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restaurantes, haciendo quedar mal a la gastronomía poblana  
Al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, le están haciendo una mala jugada los del gobierno federal 
al retrasarle la entrega de recursos para concretar obras como el Corredor Turístico Catedral-Paseo Bravo que 
incluye pavimentaciones de calles y la difusión de la Guía de Patrimonio Histórico de la ciudad, de seguir 
esperando por dichos recursos, llegará la fecha de conclusión de su administración y no podrá hacer nada, 

evidentemente quien quedará mal ante la ciudadanía será Eduardo Rivera y no el gobierno de Peña Nieto que 
retrasó los pagos. Tantito que es el retraso y tantito que tardan en ejecutar las obras… 
Hablando del presidente capitalino. Ayer durante la supervisión de la construcción del juego de pelota en la 
junta auxiliar de la Resurrección, vecinas del lugar denunciaron que se estuvo informando que el acceso al 
centro deportivo tendría costo, que iban a poner una planta de energía, que el edil no tenía nada que ver en la 

obra y que a Rivera no le preguntarán nada; el presidente capitalino tuvo que desmentir todos los dichos y les 
recordó que los servicios que ofrecerá el parque son totalmente gratuitos. 

Ayer el ex presidente del Colegio de Contadores Públicos del Estado de Puebla, Francisco Romero Serrano, puso 
el dedo en la llaga al recordar que aquellos trabajadores que son contratados bajo esquemas como el 
"outsoursing" no tendrán derecho a una pensión o jubilación cuando concluyan su edad laboral debido a que sus 
empresas evadieron la seguridad social, así como el pago de impuestos y otras prestaciones. 
Romero Serrano dijo que los patronos se quedan con el 40 por ciento del salario real de los trabajadores al 
mantenerlos en tal esquema, ya que se evitan pagos al Seguro Social, a Hacienda e Infonavit, además de 
prestaciones como aguinaldo, vacaciones y reparto de utilidades, por lo que recomendó que las personas que 

trabajan con este esquema, exijan su registro ante el IMSS para recibir dichos beneficios. 
http://www.ngpuebla.com/node/61553#.UhScydLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 

 
Y ¿la reforma energética qué? 
Y los ciudadanos qué opinan de las propuestas de Reforma Energética, me preguntaba hoy mientras escuchaba 

una entrevista radiofónica a Cuauhtémoc Cárdenas, representante de una de las corrientes del PRD, quien se 
opone a las intenciones del gobierno federal de modificar en específico dos artículos de la Constitución. 
Ante lo complejo del tema me di a la tarea de preguntarle a personas con quienes suelo convivir si estaban a 
favor o en contra y sin sorpresa comprobé que los mexicanos en su mayoría (poblanos pues) no entiende 
ninguna de las propuestas de Reforma hechas por las tres fuerzas políticas más importantes del país: PRI, PAN 
y PRD 
A casi todos nos queda claro que Enrique Peña Nieto utilizó como base de su propuesta el discurso de Lázaro 

Cárdenas. Que la propuesta del PRI y del PAN tienen mayor similitud entre sí y que el PRD quiere efectuar una 
consulta ciudadana, pues no lo prohíbe ninguna ley aunque no sea parte de nuestro sistema de toma de 
decisiones "democráticas" y con base a los resultados tomar una decisión con respecto a la ya famosa Reforma 
Energética. 

Las preguntas que se hicieron durante este precario sondeo fueron las más simples e interesantes que como 
ciudadanos podemos tener. Modificar artículos, abrir la inversión privada o no o consultarle a todo México nos 
beneficiaría en qué?. 

Inundados por promocionales que nos dejan en claro que no se trata de privatizar y que ahorraremos dinero 
pues la luz y el gas bajarán en costo, nos deja unas simples y llanas dudas. 
Debemos creer que el costo de dichos servicios verdaderamente disminuirá. Si es así, de qué porcentaje 
estamos hablando. En caso de aprobar la Reforma Energética tal cual la presentó el Ejecutivo, a partir de 
cuándo veremos los beneficios. Si no fuese autorizada por los legisladores, qué pasaría. 
Nadie duda que ante el tema el país vive uno de los momentos más importantes de la historia, sin embargo 

para variar los responsables de dar a conocer las cosas a los mexicanos las explican exactamente para que 
nadie los entienda y por si fuera poco ahora nos quieren preguntar sobre algo que efectivamente casi nadie 
entiende. 
http://www.ngpuebla.com/node/61557#.UhSc79LTwbA 

 

 

 

 

 
 
(Cajón del desastre/Fritz Glockner) 
 
La Pintada  

http://www.ngpuebla.com/node/61553#.UhScydLTwbA
http://www.ngpuebla.com/node/61557#.UhSc79LTwbA
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Un día te levantas y observas detenidamente la fachada de tu casa, y te avergüenza que el tiempo transcurrido 
sobre ella haya dejado sus marcas; el sol, las lluvias, las cacas de paloma, los pelotazos de los vecinitos, 
¡guacala! Te sorprende lo poco presentable que se ve la entrada de tu hogar, te inquieta y preocupa la primera 
impresión que se van a llevar los invitados, y obvio, juntas una lana para remodelar, pintar, decorar. Los 
trabajadores de la brocha acuden presurosos ante el llamado de urgencia que les has hecho, y colocan la nueva 

pintura, pero curiosamente debajo de cada brochazo ha quedado el viejo color, está en el alma de los ladrillos, 
en su esencia misma. 
Curiosamente han llegado los tiempos de la toma de decisiones, hasta ahora Rafael Moreno Valle había logrado 
navegar en distintos canales, rutas, carreteras, colores sin mayor contratiempo, incluso en los procesos 
electorales de 2012 y 2013 digamos que de alguna manera ha sabido salir bien librado, apostando en más de 

una mesa de póquer y ninguno de los crupieres se ha quejado, y el público observador hasta se ha divertido, 
pero la hora de la “reforma energética” ha aterrizado. 

Los azules de inmediato han colocado sus pretensiones privatizadoras sobre la mesa, los tricolores han hecho lo 
propio más con una campaña de enajenación que con argumentos nacionalistas, y los amarillos cantaron su coro 
esta semana con la máxima figura sobre el tema, el hijo del General Lázaro Cárdenas. 
Rafael es como esa fachada descarapelada, que algún día optó por barnizar su corazón de azul cuando el matiz 
tricolor dejo de ser una opción, y logró las escaleras al cielo de la mano de la hoy ubicada en el rincón de la 
historia nacional, luego supo convocar y aprovechar los matices cromáticos a su favor, para lograr llegar a la 
gubernatura del estado de Puebla, receta que repitió este año durante las elecciones intermedias. 

Se ha evidenciado, que más allá de las nuevas capas y los recientes teñidos, es el tricolor el que se vislumbra en 
cada aguacero, y las acciones, simpatías y apoyos de varios que aún ostentan aquella bandera así lo balconean. 
Tal vez y sea ignorancia del que esto redacta, pero no he escuchado, leído o descubierto la postura del Ejecutivo 
estatal con respecto a la tan llevada y traída “reforma energética” y la duda me corroe, circula por todo mi 

sistema nervioso, carcome mis entrañas. 
¿A qué color serle fiel? ¿Qué iniciativa apoyar? ¿De qué tono será la camiseta a usar? ¿Qué dirán los otros 

cuando llegue el momento de la definición? 
Una buena medida de las decisiones públicas ha estado más del lado del matiz azul, aun y cuando el tricolor 
haya estado latiendo a cada paso, y el amarillo no ha sido en ninguno de los instantes una opción cultivada, a 
pesar de haber sido invitado especial durante el encuentro de los legisladores perredistas y de ostentar la 
fotografía con el Jefe de Gobierno del Distrito Federal. 
La inclinación, simpatía, adopción para con alguna de las iniciativas de ley en cuanto al futuro del petróleo en 
México es la evidencia palpable de una forma de pensar, de una ideología, del concepto de país que se imagina, 

tanto como el color que ostenta nuestra fachada. 
En cada rincón de la sala se han ubicado las mesas de juego, tres para ser exactos, Andrés Manuel ha iniciado 
una exigencia a la conciencia nacional para incidir en cada una de estas y evitar que los del gran capital vuelvan 
a ser los ganones, mientras que los diminutos (verdes, del trabajo, ciudadanos y aliancistas) cotizan mejor sus 

minorías. 
Lo negro del petróleo va a venir a definir el verdadero color del gobernador ¿quién lo iba a pensar? 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/la-pintada 

 
(Editorial) 
 
El fraude de los rechazados de la BUAP 
El minúsculo grupo de rechazados de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla insiste en hacer el 
ridículo una y otra vez. En primera instancia, la lideresa lleva tres años haciendo plantones y eso que ya 

estudia en la BUAP. En segunda, la mayoría de los huelguistas se rehusó a revelar su nombre y puntaje en el 
examen de admisión  sólo unos cuantos aceptaron que ni siquiera hicieron el examen de admisión a  la 
máxima casa de estudios. 
El movimiento de rechazados está tan desacreditado que los huelguistas van de lo sublime a lo 
absurdo. El lunes pasado, los jóvenes paristas abandonaron la huelga de hambre para tomar un 

descanso. Sí, los manifestantes hicieron a un lado su lucha para tomar un break. Y ayer martes, hicieron un 
espectáculo sanguíneo: se extrajeron 10 mililitros de plasma para pintar de rojo sus consignas sobre las 

mantas. 
Tal vez, la sociedad y la comunidad universitaria los tomaría en serio, pero, el problema es que ellos son los 
principales destructores de su movimiento y sólo son la burla de propios y ajenos.   
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/el-fraude-de-los-rechazados-de-la-buap 
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